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APPELLO INIZIALE ORE 17.30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21.26  

  

Apertura Lavori ore 17.30  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera colleghi Consiglieri, signori Dirigenti, 

signor Segretario, signori della Stampa. Se fate un 

po’ di silenzio, grazie, ecco, possiamo iniziare con 

l’appello. Prego Segretario possiamo iniziare. 

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Buonasera signor Presidente, signori Consiglieri, 

Dirigenti, Funzionari, gentile pubblico.  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gherardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,      presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fichi Nicola,     presente;   

Rodríguez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,     assente;   

Vinci Antonio,      presente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 17 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Ricordo colleghi 

Consiglieri, che durante la sessione del 27 di ieri, è venuto 

meno il numero legale, al primo appello, e qualora nel corso 

della Seduta dovesse venire meno il numero legale, la Seduta 

decade, e quindi bisogna riconvocare una nuova sessione. 

Quindi, per la validità della stessa è richiesta la 

presenza... sì, qualora dovesse ricadere, la Seduta è chiusa, 
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e quindi, andiamo a domani, e per la stessa dovrebbe essere 

richiesta la presenza di 10, però, mi auguro ecco, che questo 

non accada.  
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Punto n. 6 all’Ordine del Giorno  

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ieri avevamo chiuso la Seduta trattando il punto 6: 

“Approvazione piano di lottizzazione convenzionata in zona 

omogenea C1, del Piano Comprensoriale n.1 da attuarsi nella 

località Salinella Punta d’Alga, denominata Salinella ditta 

Augnano Costruzioni SRL”. C’erano alcuni dubbi che erano 

stati sollevati anche in Commissione, e ieri sera in 

Consiglio Comunale eh... ieri sera non era presente nessuno, 

diciamo, da parte degli Uffici, li ringrazio perché sono 

stati contattati e oggi hanno dato la loro disponibilità, 

sia il Responsabile del procedimento sia il Responsabile 

della posizione organizzativa, e quindi vi ringrazio perché 

siete proprio qui chiamati a chiarire qualche dubbio che il 

Consigliere Comunale, ha, quindi se volete, so che già siete 

stati presenti in Commissione, avete relazionato, avete 

spiegato ai componenti della Commissione la proposta 

deliberativa, c’era l’Ingegnere Trapani, dico, secondo me, 

ecco, se relazionate e fate un’introduzione della proposta 

deliberativa al Consiglio Comunale, a mio avviso non sarebbe 

cosa sbagliata, quindi vi invito, o  l’Ingegnere Trapani o 

l’Architetto Pipitone, a relazione quindi sul punto in 

questione. Vi do la parola, ecco, potete intervenire, prego. 

 

ARCHITETTO PIPITONE 

Sì, innanzitutto buonasera signor Presidente e signori 

Consiglieri. Per quanto riguarda questo piano di 

lottizzazione convenzionato, riguarda un lotto di terreno 

che ricade fuori 300 metri dalla battigia e quindi dal piano 

paesaggistico solo marginalmente entro il piano 

paesaggistico, le opere di urbanizzazione da cedere al Comune 

di Marsala, che riguardano la realizzazione di un parcheggio 

e di un’area attrezzata e un impianto di pubblica 

illuminazione, ricadono fuori la zona di vincolo 

paesaggistico, pertanto in sede di rilascio della 

concessione, il permesso di costruire per le opere di 

urbanizzazione, anche sentita la Sovrintendenza per le vie 

brevi in tal senso, non occorre acquisire il parere 

preventivo... sì, allora, non occorre per il piano di 

lottizzazione e quindi realizzare, per la realizzazione 

delle opere di urbanizzazione primaria, da cedere al Comune, 

l’acquisire il parere della Sovrintendenza ai Beni 

Culturali. Poi, questo nulla osta, dovrà essere invece 

richiesto, in fase di rilascio del permesso di costruire che 

riguarderà l’edificio da realizzare, nonché la recinzione, 

non è però, tra l’altro c’è da precisare, che anche 

l’edificio di progetto, ricadrà fuori il vincolo 
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paesaggistico, ma il parere della Sovrintendenza sarà 

necessario solo per la parte di recinzione che andrà a 

ricadere entro la zona vincolata da un punto di vista 

paesaggistico, che è un tratto, come dice qua la collega, 

che ovviamente è un tratto molto marginale rispetto al lotto. 

Quindi, non ho altro da aggiungere, se ci sono domande siamo 

a disposizione. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consiglieri, ci sono domande alla parte tecnica? Quindi mi 

sembra di capire che il parere della Sovrintendenza deve 

essere reso in due momenti diversi, una parte relativamente 

alle opere di urbanizzazione e l’altra parte relativamente 

al permesso di costruire per la costruzione dei lotti, mi 

sembra di avere capito questo, giusto? Un attimo che le do 

la parola Ingegnere Trapani. 

 

INGEGNERE TRAPANI 

Loro chiederanno due permessi, uno, per realizzare le opere 

di urbanizzazione e questo avverrà a seguito 

dell’approvazione di questo piano di lottizzazione, e noi in 

questa fase abbiamo detto che non serve il parere della 

Sovrintendenza, semplicemente perché nessuna delle opere 

previste da cedere al Comune, ricade in fascia di rispetto, 

un secondo permesso di costruire verrà fatto a seguito del 

collaudo di queste opere, da parte degli Uffici Comunali, ed 

è il permesso di costruire per realizzare l’edificio con le 

relative pertinenze tra cui la recinzione, solo un tratto 

marginale di recinzione ricade in fascia di rispetto 

paesaggistica, né l’edificio né la maggior parte della 

recinzione, quindi, per quella eh... per quel piccolo tratto 

di recinzione, abbiamo inserito nel parere tecnico allegato 

alla proposta di delibera, abbiamo inserito la condizione di 

chiedere il parere alla Sovrintendenza, ma solo praticamente 

per questa recinzione, per questo piccolissimo tratto, 

quindi, a parere mio, serve soltanto il parere della 

Sovrintendenza, solo ed esclusivamente per l’edificazione 

dell’edificio.  

PRESIDENTE STURIANO  

Quindi, diciamo che la cosa, onestamente un po’ stonata, ma 

non ho dubbi perché, dico, siete voi che lo state attestando, 

e state dicendo che la normativa prevede questo, io ero 

convinto, gran parte anche degli stessi colleghi 

Consiglieri, era convinta che il parere della Sovrintendenza 

fosse reso all’intero progetto compresa l’urbanizzazione che 

fa parte integrante dell’approvazione del progetto, perché 
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io quando approvo il progetto approvo anche la parte che 

deve essere ceduta al Comune come opere di urbanizzazione, 

quindi dico, su questo aspetto siete voi a chiarirlo e lo 

state attestando, io non ho dubbi che nel mettere in 

discussione ecco, quello che voi ci state certificando e 

attestando, il mio giudizio positivo era e positivo rimane, 

il dubbio che avevo, e me lo state chiarendo voi, per ora, 

e anche in futuro, è che naturalmente, sono... avvengono su 

due momenti differenti, uno per la lottizzazione, e ho capito 

anche che prima deve essere pure collaudata la lottizzazione 

e poi si può iniziare a costruire le palazzine e si richiede 

anche, dico... 

 

INGEGNERE TRAPANI 

Esatto, in assenza del collaudo non si può chiedere il 

permesso di costruire per edificare l’edificio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non lo sapevo onestamente, è una cosa che sto... 

 

INGEGNERE TRAPANI 

 

No, è così. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sto apprendendo oggi, dico, nella vita bisogna sempre 

apprendere, anche se eh... è un po’ stonata, perché io prima 

di acquisire il parere della Sovrintendenza, vado a 

urbanizzare, poi magari, dopo che urbanizzo, ho un parere 

contrario da parte della Sovrintendenza e non posso 

realizzare. 

 

INGEGNERE TRAPANI 

 

Però attenzione, io urbanizzo, ma urbanizzo aree che non 

ricadono per niente nella fascia di rispetto della 

Sovrintendenza. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Aspetti, io non sto dicendo questo, io sto dicendo, io vado 

a urbanizzare, quindi significa che io imprenditore sto 

investendo per urbanizzare, senza che ancora ho il parere 
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della Sovrintendenza per andare a costruire, perché ci 

potrebbero essere anche delle prescrizioni da parte della 

Sovrintendenza. Quindi, si assume la responsabilità in 

questo caso, l’imprenditore che realizza non sapendo però, 

è giusto? Contento lui siamo contenti anche noi, perché le 

opere di urbanizzazioni rimangono al pubblico quindi non 

abbiamo nessuna difficoltà. 

 

ARCHITETTO PIPITONE 

 

C’è da dire una cosa, una precisazione, cioè, l’imprenditore 

in ogni caso non rischia nulla, perché la Sovrintendenza in 

questo caso, non è che può dire, tu, non ti faccio più 

realizzare, può dare delle prescrizioni solo, di natura 

paesaggistica, può dire, tu mi fai il prospetto in questa 

maniera, mi fai le finestre in legno, nel caso dico, in caso 

generale, dico, nei casi, in altri casi in generale, cioè, 

la Sovrintendenza per gli aspetti urbanistici, di conformità 

urbanistica non entra nel merito, entra solo nel merito per 

la parte paesaggistica, per l’aspetto esteriore, in questo 

caso solo per la recinzione, esatto. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Per me, diciamo, l’aspetto è chiaro, vi ringrazio ecco, per 

avermi chiarito questo aspetto che non era un aspetto, 

credetemi, di... perché magari forse è una delle prime volte 

che sta capitando di approvare un...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Infatti, questo voglio dire, però, io sono vecchio, perché 

ho iniziato da Presidente della Commissione Urbanistica nel 

2007, e quindi ne ho visti di piani di lottizzazione passare. 

Allora, se ci sono domande al... un attimo che c’è il 

Consigliere Marino che vuole intervenire. Prego Consigliere 

Marino. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, egregi cittadini, 

Ufficio Tecnico e la loro rappresentanza, io nella qualità 

di Presidente della Commissione Urbanistica, non voglio 

discutere ed entrare più nel merito della delibera, però, se 
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il RUP ci viene a dire stasera che si possono... che 

l’autorizzazione della Sovrintendenza è subordinata alle 

opere di urbanizzazione dopo che si collaudano, e quindi, è 

molto rischioso per l’azienda Presidente, molto rischioso 

per l’azienda, io ero dell’avviso che comunque, non è detto 

in nessun libro di urbanistica che bisogna farlo prima o 

farlo... sdoppiarlo, io sarei dell’avviso, vi voglio dire, 

per il futuro, che questo parere della Sovrintendenza, visto 

che la Dottoressa si è interfacciata con l’Ufficio e 

l’Ufficio gli ha detto che non occorre per ora nessun parere, 

però l’abbiamo solo a voce, io preferirei che tutto quello 

che ha detto la Dirigente del settore RUP, Responsabile del 

procedimento, siccome è una difficoltà notevole, parliamo di 

un piccolo... una lottizzazione di un piccolo piano 

regolatore, allora direi, certe responsabilità i politici 

purtroppo… non sono del mestiere e quindi non sono molto a 

conoscenza di tutto quello di... ci stiamo fidando, di quello 

che sta dicendo lei, se era possibile, nel parere che aveva 

emesso il RUP, di aggiungere che non occorre farlo prima, 

ma, si può fare anche in seconda data il parere della 

Sovrintendenza. Presidente mi ha ascoltato? Dico, io 

gradirei, non a voce, perché a voce, (in.) dicevano, e 

gradirei che questo parere, questo suo modo di interfacciarsi 

come ha già fatto con la Sovrintendenza, che dice, che si 

può chiedere in due stop il parere, la prima nelle opere di 

urbanizzazione, di solito si chiedono alle opere di 

urbanizzazione, di solito, mi segui? Ma comunque, io non 

entro nei meriti, io dico solo che, se già si è interfacciata 

con l’Ufficio dicendo che problemi non ce ne sono per la 

prima parte, e dovranno chiederla alla Sovrintendenza per le 

costruzioni, lo metta per iscritto nella relazione, e siamo 

tutti coperti e sicuri di quello che stiamo facendo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, una cosa sola proprio, e le faccio subito 

rispondere. Possono anche rispondere per iscritto per 

carità, ci può pure stare, la nota, la risposta, può essere 

pure per iscritto, però ricordo, che questa è una Seduta 

pubblica, i verbali sono pubblici e tutto quello che viene 

dichiarato, viene messo a verbale, chiaro? Quindi, non è 

che, è una discussione informali tra amici al bar, tutto 

quello che noi stiamo dicendo in questo momento, diventa 

verbale e viene messo a verbale, dico, assolutamente sì, si 

può anche fare una richiesta scritta, mi sembra, ecco, era 

doveroso fare questa puntualizzazione, tutto quello che si 

dice per chi ci ascolta, viene verbalizzato e viene messo a 

verbale, rimane agli atti della Seduta. Detto questo, do la 

parola al Consigliere Rodríguez per una replica, prego 

Consigliere. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi, ospiti. Allora, la mia 

domanda è, visto che non faccio parte della Commissione 

Urbanistica, e non so se è un palazzo di un piano, di tre 

piani, dove va collocato, ora, gradirei, da parte del 

Presidente della Commissione Urbanistica, o da parte dei 

Tecnici, avere spiegato, questo palazzo dove si collocherà, 

a che distanza dalla strada, a distanza del muro, mi sembra 

che c’è la Carlo Pellegrino alle spalle, a distanza 

dell’Enoteca o dell’altro Villaggio, cioè, io sono allo scuro 

di questo progetto, quindi gradirei o da parte del Presidente 

della Commissione, o da parte dei Tecnici, avere delle 

delucidazioni in merito a questo progetto. Poi, il mio voto 

sarà favorevole perché, essendoci tutti i pareri favorevoli 

da parte delle Commissioni di merito e anche dai Tecnici e 

di tutti gli Organi competenti, non c’è... io voterò 

favorevolmente questo, però, voglio questa spiegazione, 

grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, una puntualizzazione, d’obbligo. Lei non è allo 

scuro, perché gli atti sono depositati presso l’Ufficio di 

Presidenza ed è ogni singolo Consigliere che ha il dovere, 

qualora volesse approfondire, di andare a verificare la 

documentazione, mi sembra doveroso, il collega naturalmente 

dice, io non ho avuto il tempo ancora di vedere la 

documentazione, che è cosa diversa, perché tutti gli atti 

sono atti pubblici e i Consiglieri Comunali devono essere 

messi nelle condizioni di poterli visionare e approfondire, 

in qualsiasi momento, mi sembrava doveroso Consigliere 

Rodríguez, quindi... se volete potete tranquillamente 

replicare. Prego. 

 

ARCHITETTO PIPITONE 

 

La collega Trapani può rispondere perché conosce il progetto 

nel dettaglio. 

 

INGEGNERE TRAPANI 

 

Allora, il progetto riguarda la realizzazione... riguarderà 

la realizzazione di un edificio, di un edificio residenziale 

multipiano, che verrà edificato praticamente, in un lotto 

tra l’attuale stabilimento Pellegrino, non proprio lo 
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stabilimento, la parte nuova, moderna, che hanno edificato 

nella parte del lungomare, sì. Lì, eh... e il residence “Le 

Isole”, esatto, non mi veniva più il nome, verrà edificato 

proprio lì in mezzo, è un unico edificio, multipiano, a sette 

piani, residenziale, quindi con più appartamenti, e loro 

intendono cedere al Comune, quali aree, una zona a parcheggio 

dove ci sono, ora non mi ricordo esattamente il numero, ma 

circa un cinque parcheggi, prevedono poi di realizzare due 

pali della luce, appunto per questo abbiamo chiesto anche il 

parere interno all’ufficio preposto, che gli ha dato delle 

condizioni di adeguare i pali della luce con delle lampade 

particolari, appunto, per rispettare il risparmio 

energetico, e in più un’area a verde che in sede di 

approvazione della Giunta Comunale, è stata chiesta di 

attrezzare con dei giochi per bambini, tutte queste aree, 

verranno rilasciate, a margine di una strada pubblica che è 

già stata edificata dalla lottizzazione adiacente, Le Isole, 

quindi si troverà, praticamente nella parte più interna, non 

dalla parte del mare, appunto per questo non ricade nella 

zona di rispetto paesaggistico. Non so, questa la 

descrizione. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

INGEGNERE TRAPANI 

Scusi, non sento. 

 

INTERVENTO 

Sì, l’area, quella pubblica adibita ai giochi per bambini, 

è di pertinenza del palazzo o viene data al Comune. 

 

INGEGNERE TRAPANI 

No, no, è ovvio che le aree vengono cedute queste... 

 

INTERVENTO 

Perché... 

 

INGEGNERE TRAPANI 

Questo fa parte della normativa che... 

 

INTERVENTO 

Noi Comune, Ente Comune, abbiamo grosse difficoltà a pulire 

le strade, i viali e tutto, mettiamo sempre... 
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INGEGNERE TRAPANI 

Eh, lo so, però c’è una normativa, prima nazionale e poi 

regionale, che ammette la realizzazione di piani di 

lottizzazione, ed è un atto dovuto poi, cedere le aree. 

 

INTERVENTO 

È obbligatorio quindi cedere le are. 

 

INGEGNERE TRAPANI 

Sì, è obbligatorio. 

 

INTERVENTO 

Pazienza, grazie. 

  

PRESIDENTE STURIANO  

Non l’ho capita, collega Gena se vuole non... non la seguo. 

Un attimo solo che le do la parola, prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

Grazie Presidente. Se non ho compreso male l’intervento del 

collega Marino, voleva sottolineare il discorso che, il 

parere che noi andiamo a dare oggi adottando l’atto, è un 

parere che serve alla Sovrintendenza per poi dare il parere 

loro, o è vincolante o non è vincolante, il nostro voto di 

oggi sull’atto. 

 

INGEGNERE TRAPANI 

Anche in questo caso l’approvazione in piena lottizzazione 

passa dal Consiglio Comunale, proprio, da normativa 

regionale, ripeto, nazionale, e quindi poi regionale, 

semplicemente, l’approvazione di un piano di lottizzazione 

non c’entra non la Sovrintendenza, cioè, voi non state 

autorizzando o meno di andare in Sovrintendenza, quello è un 

aspetto tecnico che riguarda i nostri Uffici, e noi infatti 

su questo ci siamo già espressi, ad ogni modo, volevo 

sottolineare una cosa, che mi sembra doveroso dover dire, 

perché, in fase di redazione di questo parere tecnico, noi 

c’eravamo sentiti con la Sovrintendenza per le vie brevi, la 

quale ci aveva detto di chiedere il parere alla 

Sovrintendenza, solo per l’edificazione dell’edificio, 

tuttavia la stessa Sovrintendenza, negli ultimi mesi, è 

entrata in contraddizione con se stessa per quello che 
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c’aveva detto perché, mi può confermare il nostro 

Capoufficio, abbiamo ricevuto almeno due pareri, su due 

progetti diversi, molto simile a questo, in cui l’edificio 

è fuori dalla fascia, solo un pezzo di lotto ricade 

marginalmente nella fascia della Sovrintendenza, la 

Sovrintendenza ha scritto nel parere, “non è dovuto”, quindi 

a maggior ragione, nel parere stiamo chiedendo una cosa che 

poi sapremo che riceveremo, in cui riceveremo un parere non 

dovuto. Quindi, chiedere poi un altro parere ulteriore, per 

la lottizzazione mi sembra un aggravio eccessivo al 

procedimento amministrativo. Questo è un parere mio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Perfetto. Mi sembra che siano stati, ecco, fugati tutti i 

dubbi, che i Consiglieri avevano, non ci sono altri 

Consiglieri scritti a parlare, quindi per quanto mi guarda, 

Segretario, possiamo anche procedere con la votazione sulla 

proposta deliberativa. Sì, non ci sono altri impegni 

calendarizzati all’ordine del giorno, quindi, vi ringrazio 

per la partecipazione, e quindi potete anche tranquillamente 

lasciare i lavori d’aula, grazie, grazie. Segretario, può 

procedere con la votazione per appello nominale, sul punto 

6. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Asturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavassino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gherardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Marino Andrea,      favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fichi Nicola,        assente;   

Rodríguez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrateli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   
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Coppola Flavio Salvatore,       assente;   

Martinica Elia Francesca,    favorevole;   

Gena Rosanna,       astenuta;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,       assente;   

Vinci Antonio,      favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sul punto 6, piano di lottizzazione, prendono parte alla 

votazione 16 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 9, il punto viene approvato con 15 voti 

favorevoli e un astenuto. ha chiesto di intervenire per 

dichiarazione di voto la collega Rosanna Genna, ne ha 

facoltà. Prego collega. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

Grazie Presidente. Niente, che dire, non abbiamo un piano 

regolatore, siamo qua, pure con lei Presidente, se non 

ricordo male, lei è stato eletto la prima volta Consigliere 

Comunale nel 2001, insieme a me, e a distanza di 21 anni, 

oggi siamo nel 2022, continuiamo ad approvare piani di 

lottizzazione, piani di lottizzazione su cui i nostri 

cittadini, creano anche degli spazi di proprietà poi del 

Comune, che il Comune non ha più, diciamo, si dimentica di 

queste aree, non le gestisce o le gestisce male, praticamente 

sono dei servizi che servono solo per quelle abitazioni, 

ecco il mio voto di astensione in aula, la legge permette di 

fare questo, e come al solito noi ci adeguiamo a quello che 

può essere il voto dell’aula, il mio voto di astensione è in 

questo senso, Presidente, colgo l’occasione per dire che, in 

altri tempi avrei abbandonato l’aula, perché non c’è nessuno 

dell’Amministrazione, e al di là che uno sia Maggioranza o 

Opposizione, questa è una mancanza di rispetto a tutti quelli 

che stiamo qua dentro, quindi Presidente, io la invito, 

subito, a farci sapere se c’è qualcuno che si degnerà di 

avere rispetto nei nostri confronti, in caso contrario sarò 

la prima a lasciare l’aula. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Genna, condivido il suo intervento, perché è doveroso 

quanto meno un rappresentante dell’Amministrazione fosse 

presente per l’inizio dei lavori, è una Seduta fra le altre 

cose, particolare, perché è prevista una Seduta da dedicare 
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alle interrogazioni, quindi in modo particolare, 

l’Amministrazione già doveva essere presente, mi sono 

messaggiato con il Sindaco, ho detto che aveva 10 minuti di 

tempo per potere raggiungere i lavori Consiliari, dico, sotto 

questo aspetto, più di questo non posso dirle, sicuramente 

se possiamo lavorare, lavoriamo per senso di responsabilità, 

se dobbiamo sospendere i lavori, li possiamo anche 

sospendere.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, il senso di responsabilità suo, mio e di tutti 

i colleghi che siamo in aula, deve essere altrettanto 

garantito da parte della Giunta, i suoi 10 minuti da quando 

decorrono Presidente, perché io abbandono l’aula per 

protesta. Mi dica lei quando decorrono i 10 minuti e io vado 

via. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dico, dovrebbero essere già presenti, non è il problema il 

Sindaco, io non so che cosa stanno facendo e non sono tenuto, 

sapete benissimo che la convocazione del Consiglio Comunale, 

viene inviata agli Assessori e allo stesso Sindaco, quindi 

dico, non so cosa stanno facendo, che sia chiaro, però 

ritengo che se vogliamo lavorare un’altra delibera da 

adottare, che abbiamo già incardinato, ieri sera la volevamo 

anche trattare, possiamo anche trattarla, sarebbe anche lì 

doveroso, che sulla delibera in questione, venisse anche a 

relazionare qualcuno dell’Amministrazione. Un attimo Rosanna 

Genna, capisco sempre per la stessa motivazione, un attimo 

solo, perché poi sono prenotati il collega Orlando e il 

collega Walter Alagna. Prego collega Genna. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Per lo stesso motivo, Presidente, certo che intervengo per 

lo stesso motivo. In altri tempi, le ricordo Presidente, e 

lei è un mio collega dal 2001, lo ricordo a lei pure adesso, 

e la invito a farlo, per un senso di responsabilità anche 

nei confronti dei cittadini e di sé, stessi, io abbandono 

l’aula, grazie Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Segretario, colleghi. Presidente le 

ricordo che, la Seduta di interrogazione è stata programmata 

con il Signor Sindaco all’interno di quest’aula, è stato lui 

a dare la data, e stato lei a convocare alle ore 16:30, sono 

le 18:02 e il Sindaco e l’Amministrazione ancora non è 

presente in aula, questa è una mancanza di rispetto di tutta 

l’intera Assise Presidente, è inutile che mandiamo 

messaggini, loro come noi alle 16:30 già dovevano essere qui 

Presidente, perciò è inutile aspettare, io come la collega 

abbandono i lavori. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Alagna. 

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signori della 

Giunta, assenti, Signor Sindaco, assente. Signor Presidente, 

io per dichiarazione di voto, ho... volevo, come dire, 

interloquire, avendo votato favorevolmente un atto di 

sviluppo, perché, un paino di lottizzazione è sviluppo, 

significa lavoro, significa dare al territorio 

programmazione economica favorevole, ma questa 

programmazione economica favorevole, Signor Presidente, nel 

piano di lottizzazione, va a scontrarsi con quello che 

dovrebbe essere la giusta regolamentazione della crescita 

urbanistica del territorio stesso, il territorio, Signor 

Presidente, cresce, se esiste un piano regolatore, 

approvato, quindi con le giuste dinamiche di confronto per 

lo sviluppo, perché, ci sia la rete viaria, fluida, ci sia 

l’interconnessione di una città territorio con il proprio 

centro e viceversa, Signor Presidente, sarebbe stato 

interessante chiedere al Rappresentante 

dell’Amministrazione, o al Sindaco stesso, che fine ha fatto 

il piano regolatore, o a che punto è, questo piano 

regolatore. Quindi, Signor Presidente, volendo dare voto 

favorevole, chiaramente, il voto favorevole è, perché non si 

blocchi l’economia della città, ma allo stesso tempo, ci 

piange il cuore non avere un’interlocuzione, un confronto 

nell’interfaccia di Governo, che ci possa dare chiarimenti 

su un futuro certo, e non incerto, perché i piani di 

lottizzazione di fatto, vanno a sgretolare quello che è la 

crescita regolamentare di un territorio. Per questo, Signor 

Presidente, io ho votato favorevolmente. Sull’assenza 

dell’Amministrazione, chiaramente, ora vedo, Signor 
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Presidente, arrivare il valoroso Vicesindaco, e ne apprezzo 

la presenza, però, chiaramente, bisognava arrivare prima, 

perché prima andava discusso. Quindi Signor Presidente, di 

fatto, io chiedo al Sindaco, visto che lo vedo entrare, come 

si pone con i piani di lottizzazione che continueranno ad 

arrivare, come si pone nella messa...  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Dicevo Signor Presidente, e tramite lei al Signor Sindaco, 

come si pone questo Governo della città, nell’andare ad 

approntare il piano regolatore, che ci veda protagonista di 

una concertazione per la crescita urbanistica del 

territorio. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliera Genna e Consigliere Alagna, diciamo che anche lo 

stesso piano regolatore ormai è superato, non esiste più lo 

strumento di pianificazione alla normativa prevista dal 

piano regolatore generale, oggi esiste il piano urbano 

generale, e quindi, è addirittura superata, diceva bene la 

collega Genna, uno dei primi atti deliberativi che abbiamo 

approvato, quando siamo stati eletti Consiglieri Comunali 

per la prima volta, era il 2001, e a distanza di qualche 

mese, il primo atto che abbiamo approvato, eh... forse c’è 

il Consigliere Vinci, fra quei Consiglieri storici, il 

collega Ferrantelli è qui presente, che c’era anche, è stata 

la revoca dell’allora piano regolatore approvato nel 2000, 

nel 2000, se non sbaglio la delibera 146 e 148 del 2000, su 

diffida dell’Assessorato al Territorio, quindi sono passati 

21 anni e in 21 anni, non siamo stati in grado di adottare 

il piano regolatore, ma sicuramente non per problema nostro, 

di Consiglio, per la verità era quasi tutto pronto, no quasi 

tutto pronto, era tutto pronto, se vi ricordate, nel 2014, 

allora Giulia Adamo aveva portato il piano regolatore e 

l’aveva trasmesso con tutti i pareri al Consiglio Comunale, 

poi, se non erro, nel mese di luglio, nel 2014, in piena 

Seduta Consiliare, abbiamo appreso delle dimissioni 

dell’allora Sindaca Adamo, e tutti assieme, all’ora ricordo 

ero... Presidente del Consiglio Comunale di questa Assise, 

ho convocato una Conferenza dei Capigruppo Consiliari, 

dicendo se era opportuno che il Consiglio Comunale, anche 

perché c’erano ancora 10 mesi, 11 mesi di tempo per potere 

tranquillamente trattare il piano regolatore, e abbiamo 

deciso, tutti assieme, che non era opportuno approvare un 

piano regolatore, Consigliere Marino, senza 
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un’Amministrazione in carica, perché l’Amministrazione era 

dimissionaria, si sono dimessi, è stato nominato un 

Commissario Straordinario, e siamo rimasti, eravamo tutti 

d’accordo, ci sono i verbali che ancora parlano, ed eravamo 

tutti dell’avviso che era opportuno, che l’Amministrazione 

che subentrava, al Commissario Straordinario, si poteva e si 

doveva necessariamente confrontare, con il Consiglio 

Comunale, perché ci fosse un dialogo democratico, sempre 

nell’interesse della collettività. Poi è cambiata la 

normativa, e quindi siamo ancora ai giorni nostri, 

l’Amministrazione precedente ha ritenuto poi di fare anche 

altri passeggi, non so se addirittura se era stato dato un 

incarico ad un professionista per la stesura del piano 

regolatore, poi i nuovi strumenti urbanistici regionali 

adottati tra il 2020 e il 2021, impongono già i Comuni di 

dotarsi non più di un piano regolatore, ma di un piano urbano 

generale, che è cosa diversa della previsione del piano 

regolatore generale, quindi, siamo ai nostri giorni, le cose 

sono due, ha detto bene il Consigliere Alagna... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Il PUG, si chiama PUG, piano urbano generale, generale, 

Comunale, ogni Comune lo... per un piano che prevede... ha 

detto bene il collega Alagna, non possiamo però, nelle more, 

vi immaginate se in questi 20, perché non avevamo un piano 

regolatore non avessimo adottato nessuna delibera, proposta, 

che vedeva sicuramente imprenditori di questo territorio, 

avere le dovute risposte, dico, che cosa sarebbe oggi questo 

territorio, un territorio sicuramente più povero di quello 

che era, collega Alagna, ha detto lei benissimo, noi abbiamo 

anche il dovere di sostenere gli imprenditori, abbiamo il 

dovere di creare le condizioni di crescita, però 

possibilmente, regolamentate, significa assumersi delle 

responsabilità, è importante però che ci sia una linea 

strategica comune, ed è pure vero che... so che 

l’Amministrazione si è anche adottata, ne possiamo anche 

parlare, nel momento delle interrogazioni possono rispondere 

anche loro a che punto è, a che punto è, è un po’ particolare, 

ci sono tutta una serie di strumenti programmatori anche con 

le Associazioni propedeuticamente, e quindi... però prima di 

iniziare le interrogazioni, colleghi, se siete d’accordo, 

sennò poi possiamo iniziare le interrogazioni. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E ne ha facoltà, noi abbiamo lavorato lo stesso per la 

verità, Sindaco, perché ieri sera c’era stato un impegno di 

trattare la delibera che ieri sera non abbiamo potuto 

approvare, per mancanza della presenza dei Settori 

Responsabili della proposta deliberativa, il mio impegno era 

che oggi si iniziava proprio trattando e riprendendo quella 

delibera in presenza dei Funzionari. Le do la parola Sindaco. 

 

SINDACO 

Davvero molto velocemente, solo per chiedere scusa per il 

nostro ritardo, effettivamente, noi, come sapete siamo stati 

sempre puntuali, presenti, non mi piace fare comparazioni 

con il passato, ma, per quello che ci riguarda, abbiamo 

sempre riconosciuto e legittimato la nostra... la posizione 

all’interno del Consiglio Comunale. Purtroppo, diciamo che 

viviamo in emergenza, voi tutti sapete la situazione così 

delicata che viviamo per quanto riguarda la nomina dei 

Dirigenti nel nostro Comune, sapete bene che la Dottoressa 

Adamo e il Dottor Fiocca, sono prossimi al pensionamento, 

oggi mi è stato consegnato l’elenco degli idonei per il 110, 

e colgo l’occasione per condividere anche questa 

informazione, e come sapete, è mio solito concertare anche 

con gli Assessori queste scelte così delicate che investono 

tutta l’Amministrazione, fra l’altro, per evitare problemi 

di carattere procedurale e tecnico, come voi sapete questa 

nomina del nuovo Dirigente, dobbiamo farla entro domani di 

fatto, quindi, visto che abbiamo poche ore per arrivare a 

questa delicata decisione, non possiamo permetterci errori, 

stavamo facendo una valutazione molto serena, perché nella 

primissima mattinata di domani dobbiamo procedere con gli 

adempimenti necessari. Quindi vi chiediamo scusa, per questo 

ritardo, dovuto alla ragione che vi ho spiegato. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Che dite, iniziamo con le interrogazioni e poi il punto 7 lo 

trattiamo in un’altra Seduta, allora colleghi.  
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Interrogazioni 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Se ci sono colleghi che volessero intervenire, si sono 

prenotati la collega Martinico, il collega Fici e il collega 

Orlando. Collega Martinico, Consigliera Martinico a lei la 

parola. Vi raccomando il tempo, non più di cinque minuti, 

sarò fiscale, a cinque minuti interrompo, diversamente non 

diamo la possibilità a tutti di potere intervenire. Prego. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Presidente, Assessori, caro Sindaco, benvenuti a tutti, io 

ho eh... sono qui a... è il mese di maggio, lei caro Sindaco 

è un uomo di fede, come sa bene, nella nostra città, perché 

noi non parliamo della contrada Santo Padre, parliamo della 

nostra città, ogni anno, abbiamo un pellegrinaggio, questo 

pellegrinaggio è importante, perché arrivano persona da 

Marsala, Petrosino, una volta arrivavano anche da Mazara, la 

situazione del decoro delle strade, e fino ad oggi e siamo 

a fine mese, fine aprile, è ancora non decoroso, quindi, io 

già avevo fatto segnalazione, ma è ogni anno, anche l’anno 

scorso diciamo che ogni anno praticamente faccio questa 

segnalazione, quando ci sono queste interrogazioni mi tocca, 

insomma, sarò la Consigliera che farà questo tipo di 

interrogazione a vita eterna, finché sarò qui, eh... e non 

solo, chiedevo appunto, oltre questo, ci sono delle rotatorie 

dove anche questa erbaccia toglie visibilità agli 

automobilisti, di conseguenza sembra una fauna selvaggi, poi 

ci sono... adesso, grazie a Dio, le sale iniziano a lavorare, 

ci sarà tanta gente che andrà in queste sale, anche in vista 

di alcune sale come... storiche, non lo so, non voglio 

fare... ma la farà, Colorado, anche lì ci sono erbacce alte, 

per chi viene da fuori è brutto, io chiedo assolutamente una 

pulizia delle strade e chiedo soprattutto che questa pulizia 

parta dal passaggio a livello, cioè, che partiene dal lato 

di Strasatti, fino a salire e tutte le corrispondenze, perché 

ricordiamoci che i fedeli, arrivano sia da Petrosino, che da 

Marsala, ovunque e comunque, chiedo anche le rotatorie, 

perché c’è una fauna selvaggia che è una cosa pazzesca, e 

poi per quanto riguarda anche la piazza, c’è un’erbaccia 

terrificante, chiedo assolutamente una pulizia a breve 

termine, non vorrei che succedesse, come è stato a Pasqua, 

c’è stata la scerbatura, ma poi, hanno lasciato tutto lì e 

la processione e i fedeli, cioè, sappiamo, è stato di dominio 

pubblico, una cosa imbarazzante che io a momenti neanche 

potevo più entrare in un supermercato. Grazie a tutti, spero 

che al più breve tempo possibile, sarà fatto, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Grazie collega Martinico, lei si è mantenuti nei tre minuti. 

Collega Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie presidente, colleghi, Sindaco, signori della Giunta. 

Io, Presidente, vorrei intervenire riallacciandomi alla 

comunicazione fatta ieri che più che trattarsi di una vera 

e propria comunicazione, anticipava quello che era la Seduta 

di oggi, ovvero quello delle interrogazioni, parlando della 

questione relativa all’Istituto ITET, come sappiamo 

benissimo, da qualche giorno a questa parte, si è avuto 

l’esito delle indagini relative alla vulnerabilità sismica 

dell’ex Tribunale, e a seguito di ciò, come anticipavo ieri, 

il rischi è che oggi ci ritroviamo a dover affrontare 

un’emergenza più importante di quella che avevamo l’anno 

addietro, ciò ovvero, l’anno addietro ci ponevamo il problema 

di come soddisfare le legittime richieste dell’Istituto 

ITET, oggi rischiamo di avere il problema, non solo nella 

gestione di individuare dei locali idonei all’Istituto ITET, 

ma bensì anche soddisfare quelle che sono le legittime 

richieste dell’Istituto Agrario, oltre che garantire la 

continuità del corso di Enologia. Ieri dissi Presidente, 

che, l’anno scorso, sarebbe stato opportuno già valutare, in 

quella occasione, un’eventuale piano B, ma siccome non siamo 

qui per fare populismo, o semplicemente per additare qualcuno 

dopo che delle difficoltà sono emerse, e questo studio 

relativo alla vulnerabilità sismica, ha di fatto dato un 

esito negativo, vorrei capire da parte dell’Amministrazione 

qual è l’intenzione sul procedere, ciò ovvero, se sta già 

interloquendo con la Provincia e con gli Istituti, per 

trovare una debita soluzione alla problematica che si è 

presentata. Come dicevo ieri Presidente, c’è giunta, a noi 

Consiglieri la Presidenza del Consiglio Comunale, una nota 

della Preside dell’Istituto ITET, e si poneva l’attenzione 

sull’utilizzo dei locali di Marsala Schola, io non so se i 

locali sono sufficienti ad ospitare quelle che sono le 

esigenze dell’Istituto ITET, ma ritengo che sia doveroso, da 

parte dell’Amministrazione, sedersi attorno ad un tavolo, e 

più che mai concertare insieme agli attori protagonisti, di 

realmente trovare questa soluzione che secondo me, una 

soluzione di buon senso, perché permetterebbe comunque di 

riunificare l’Istituto Commerciale che vi è lungo la via 

Fici, e poter soddisfare quelle che sono le esigenze 

dell’Istituto Commerciale senza intaccare la continuità del 

corso di Enologia. Io ritengo che il corso di Enologia sia 

un fiore all’occhiello per la città di Marsala, e se vero è, 



25 

Consiglio Comunale del 28/04/2022 

che l’Amministrazione sta lavorando per potenziare ulteriori 

corsi universitari, credo che non bisogna permetterci di 

perdere quello che già abbiamo, e sappiamo benissimo che il 

corso di Enologia per la storia della nostra città, per le 

tradizioni vitivinicole della nostra città, credo che sia il 

corso per eccellenza. Detto questo, Presidente, vorrei anche 

fare un appunto all’Amministrazione in merito credo, abbiamo 

visto tutti noi, ieri sera la puntata di “Striscia la 

Notizia”, io credo che sia stata una pagina triste per 

Marsala, perché purtroppo viene, Marsala, come dire, 

rappresentata nelle sue sfumature peggiori, nelle difficoltà 

che la politica in generale riesce ad addivenire a tempiste 

soluzioni per quelle che sono le problematiche della 

collettività, e io ritengo più che mai, Presidente, che 

occorra un intervento da parte dell’Amministrazione, nei 

confronti del Governo Regionale, perché una città come 

Marsala, non può vedersi mortificata così come sta avvenendo 

in questi giorni, attraverso importanti testate 

giornalistiche nazionali. In ultimo, Presidente, onde 

evitare di rubare altro tempo ai colleghi, un altro appunto 

lo vorrei fare sulle piste ciclabili, abbiamo più volte detto 

Presidente, e lei me ne è testimone, che dovevamo celebrare 

il momento di condivisione in Consiglio Comunale per aprire 

un dibattito sulla possibilità di valutare tutte le 

opportunità che la tematica ci impone, per capire se c’è la 

possibilità, e questa è la nostra posizione di andare avanti 

con il progetto originario di realizzare la pista ciclabile 

lungo la zona dei Lidi, oppure così come l’Amministrazione 

anticipava, provvedere ad altre soluzioni che vedo, 

difficoltose nell’atto realizzativo perché comunque la zona 

in questione, quella individuata da parte 

dell’Amministrazione, che è Corso Amendola, io credo che già 

per la presenza importante di macchine e di attività 

commerciali, credo che il rischio è che possa dare grandi 

disservizi. In ultimo Presidente, vorrei capire a che punto 

siamo sul collaudo della pista ciclabile della Spagnola, 

questo credo che sia una problematica da non sottovalutare, 

perché il timore che ho, che si rischierà un contenzioso con 

la ditta e con la Regione, è inconcepibile che ad un anno 

diciamo, quasi, dall’ultimazione dei lavori, questa pista 

ciclabile non sia stata ancora collaudata... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Consigliere Fici... 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Con tutti (inc.). grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Grazie Consigliere Fici. Vi invito colleghi, a mantenervi 

entro i cinque minuti, perché ogni minuto in più che sforate, 

è tempo che togliamo ai colleghi che devono intervenire, poi 

possibilmente ci sarà una seconda carrellata. Consigliere 

Orlano, prego. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Signor Presidente, Sindaco, Assessori, Dirigenti, 

Segretario, colleghi, pubblico. Da un anno e sei mesi, 

Sindaco e Assessori, amministrate la nostra città, in questi 

mesi, tante volte mi è capitato di incontrare amici, 

conoscenti e cittadini che mi domandano come sto vivendo 

l’esperienza di Consigliere Comunale. Inizialmente 

rispondevo dicevo che era una bellissima esperienza, ricca 

di momenti di confronto, un’esperienza caratterizzata da una 

sana collaborazione in seno alle Commissioni Consiliari. 

Dovessi rispondere oggi, alla stessa domanda, direi che 

passano i giorni e l’entusiasmo svanisce. Una volta eletto, 

ero convinto di poter fare un contributo notevole alla 

crescita della nostra città, in quest’aula Presidente, il 

Sindaco dopo aver annunciato l’azzeramento della Giunta, e 

le nuove nomine, a dire il vero, quasi uguali, parlò di 

ripartenza, di giro di boa. Mi chiedo e le chiedo, Sindaco, 

ad oggi cos’è cambiato? Oltre alle due nomine, quella 

dell’Assessore Piraino e dell’Assessore Tumbarello, cosa 

caratterizza questo nuovo percorso della Giunta Grillo? A 

cosa sta lavorando la sua squadra Assessoriale? Quasi sono 

i vostri obiettivi nel breve e nel lungo temine, tengo a 

precisare, nel lungo termine, perché in questi 18 mesi, ho 

anche scoperto che per alcuni il termine programmazione, è 

privo di ogni significato, un vocabolo sconosciuto a tanti. 

In questi mesi ho ascoltato lei Sindaco, parlare più volte 

del valore della formazione politica, io ammetto, Signor 

Sindaco, di non avere una formazione politica solida, ma 

osservando la città, posso trarre facilmente, le mie 

conclusioni, e posso quindi affermare Sindaco, che se questi 

sono i frutti dell’Amministrare di chi ha una formazione 

politica, questo serve davvero a poco, e inoltre, Sindaco, 

lei cosa intende per formazione politica? Ogni giorno, come 

tanti, a dire il vero, io e i miei colleghi ascoltiamo i 

cittadini, io personalmente raccolgo consigli e proposte, mi 

confronto per elaborare soluzioni migliori, e ricevo e fatto 

tesoro delle critiche, intervengo all’interno di quest’aula 

Sindaco, e attraverso i mezzi opportuni per segnalare 

disservizi e avanzare nuove idee per la nostra città, cosa 

manca in tutto questo che la formazione politica mi può dare 
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Sindaco. Durante la campagna elettorale, lei ricorda bene 

che il mio motto era “Rianimiamo Marsala”, oggi ripensando 

a quel termine, cosa è stato rianimato, e cosa state 

rianimando. Vicesindaco, se poi ha qualcosa da dirmi magari 

me la dice al microfono. Se poi ha qualcosa da dirmi, perché 

vedo che... mi mette tensione parlando con il Sindaco, una 

volta che mi guarda, se ha qualcosa da dire poi me la dice 

pure al microfono. 

 

VICESINDACO 

Assolutamente. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

La ringrazio. Per rispettare le indicazioni Presidente, mi 

limito ad elencare solo alcuni punti, riservandomi per 

un’analisi più dettagliata per ciò che riguarda alcuni... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere io, le ricordo il tempo a disposizione, quindi 

faccia lei. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

E intervengo una seconda volta in ogni caso. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Bravo. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Scuole, riorganizzazione di Marsala Schola, dopo aver letto 

una relazione, ancora aspettiamo, collega Marino, che le 

rispondano, servizio scuolabus, da un anno e otto mesi 

aspettiamo i nuovi autobus, un finanziamento preso dalla 

precedente Amministrazione, lavori presso i pressi (inc.) 

Caimi, per non parlare dello stato di salute di tutti gli 

edifici scolastici presenti nel territorio. Le contrade 

abbandonate al loro destino, come se non facessero parte 

della nostra città.  Impianti sportivi chiusi, fatiscenti, 

abbandonati, quartieri popolari continuamente sporchi, ma 

devo dire il vero, nonostante, dopo tutti gli interventi che 

fate. Mi fermo Presidente, intervengo dopo, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie a lei collega Orlando. È prenotato il collega 

Rodriquez, facciamo intervenire il collega Rodriquez e poi 

facciamo rispondere al Sindaco, massimo quattro, cinque 

interventi, e poi riprende... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, quattro cinque interventi... prego Consigliere Di 

Pietra per mozione d’ordine. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Segretario, Assessori, colleghi 

tutti, pubblico. Presidente, mi sembra doveroso precisare 

che, in quest’aula i Consiglieri Comunali aspettavano la 

presenza dell’Amministrazione dalle ore 16:30, l’intera 

Giunta è arrivata in aula alle ore 18:00, non capisco perché 

non dobbiamo proseguire con tutti gli interventi prima di 

dare la parola all’Amministrazione, lo dico per un semplice 

motivo, lei ricorderà bene Presidente, che l’ultima volta, 

in occasione delle interrogazioni, creando proprio questo 

momento di risposte, c’è chi è dovuto andare via, l’orario 

andava... scorrevano le lancette, abbiamo dovuto rinviare di 

altre due settimane le interrogazioni, quindi se lei può 

accogliere gentilmente il mio suggerimento, che è quello di, 

fare tutte le interrogazioni e poi dare la possibilità 

all’Amministrazione di rispondere, per quanto riguarda il 

Gruppo Civicamente, siamo disposti a stare in quest’aula 

anche fino a tarda sera, se è necessario. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma infatti, collega Di Pietra, il problema è, non è che non 

si dà la possibilità a tutti i Consiglieri di intervenire e 

di fare il proprio intervento, tant’è che se sto chiedendo 

ai Consiglieri di non sforare, è appunto perché voglio che 

tutti i Consiglieri siano messi nelle condizioni di fare le 

interrogazioni. Il problema è, che se il Sindaco deve 

rispondere puntualmente, non può fare... intervenire 24 

Consiglieri a quattro, cinque domande a Consigliere, perché 

diventa poi difficoltoso anche intervenire, colleghi, la 

prassi è stata sempre questa per una migliore conduzione dei 

lavori d’aula, quindi, quattro, massimo cinque 

interrogazioni, si sospende, perché il Consigliere ha 

diritto, possibilmente quindi, un minuto per poter 

replicare, qualora la risposta non sia esaustiva, 

diversamente, dico, non lo prevedo io, lo prevede il 

Regolamento, quindi non possiamo stravolgere il Regolamento, 
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diventa un casino, il Sindaco risponde singolarmente a tutti, 

immaginatevi voi chi deve rispondere per primo, perché non 

vede eh... diciamo, soddisfatta la risposta rispetto al 

proprio quesito, quindi, facciamo quattro, cinque 

interventi, il collega Rodriquez è l’ultimo ad intervenire, 

poi diamo la possibilità al Sindaco di intervenire, anche 

lì, invitiamo anche l’Amministrazione ad essere pure 

sintetica, diversamente dico, se per ogni interrogazione 

parlate mezzora, significa eh... sospendo e andiamo alla 

giornata di domani. Allora, collega Rodriquez, prego. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori. No, le mie 

interrogazioni sono ormai annose, perché da circa un anno e 

mezzo, da quando vi siete insediati, diciamo che 

puntualmente, ogni volta che ci sono le interrogazioni, io 

farò sempre questi quesiti fino a quando non avrò una 

risposta e fino a quando non vedrò le cose fatte, ecco. 

Vorrei iniziare, intanto, siete andati Sindaco e Assessore 

Alagna, poi non mi ricordo chi c’era pure, comunque, alla 

BIT di Milano, una cosa giusta, per proporre le nostre 

bellezze, non so se vi siete portati dietro le foto della 

strada in cemento che c’è al litorale Spagnola, non so se vi 

siete portati dietro le foto del parcheggio del salato, 

perché il giorno 22 ho ricevuto un video, dove c’erano almeno 

una quindicina di camper, e praticamente gli zingari 

domandavano dei soldi e i camperisti sono andati via, per 

dire questo. Ritornando alla strada in cemento, non parlo 

della pista ciclabile, perché lo so, voi 

dell’Amministrazione, alcuni dell’Amministrazione, qualche 

Consigliere ce l’ha sullo stomaco, va bene, però la strada 

in cemento, che non c’entra nulla con la pista ciclabile, 

è... io sono andato lunedì a fare un giro di proposito per 

vedere, praticamente è tutta piena di buche, tutta piena di 

sabbia ancora dell’acqua che è scesa dalla costa quando ha 

piovuto, è tutta piena di erbacce lateralmente, se è questo 

che dobbiamo far vedere alla gente che viene di fuori, io mi 

vergognerei. Riguardo poi il consolidamento davanti i Bagli 

Anselmi, è da due volte che lo chiedo, sì, sì, quasi tutto 

pronto, quasi tutto pronto, ma ancora ad oggi, se non fosse 

stato perché c’è stato un piccolo intervento da parte 

dell’Ufficio Tecnico, lì sarebbe con le transenne messe, e 

oltretutto sotto è ancora vuoto, quindi non è che è stato 

fatto un lavoro drastico, un lavoro drastico ovviamene, sono, 

quei 2.300.000,00 euro finanziati dalla Comunità Europea, 

per mettere in sicurezza questo tratto di strada. La palestra 

Grillo, l’ho chiesto tante volte, come mai ancora è chiusa? 

Ed è sempre chiusa. Poi, le fognature ai Lidi, mi sono 

interessato con l’Assessore D’Alessandro, sì, stiamo facendo 

la variante, stiamo facendo quello, stiamo facendo l’altro, 

ma ancora dalla rotatoria al passaggio a livello la strada 
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è rotta, davanti il (inc.) la strada è rotta, ora c’è pure 

un pezzo di cedimento da dove è passata la fognatura, la 

strada ha ceduto, e quindi... e poi avete fatto... le ultime 

due cose, e chiudo poi. Avete fatto un video sulla stradella 

che porta da Baglio Guajajaras al Baglio Cudia, bene, mi fa 

piacere, è da un anno e mezzo che lo dicevo, ma vi siete 

dimenticati che c’è un’altra strada di sfogo, che va dal 

litorale al Baglio Guajajaras, che no ne tenete conto, no ne 

volete sapere niente, è la stessa cosa di quella, per 

risolvere il problema a tanti cittadini che prendono quattro, 

sei volte al giorno, quella strada e non... e devono andare 

a finire al Baglio Bonetti, poi, non capisco ancora, che ora 

comincia il traffico sulla Litoranea, non capisco come mai 

la via Giacalone è sempre in entrata e non in uscita, dice, 

ma quelli che vengono da Trapani? Quelli che vengono da 

Trapani, fanno 30 chilometri, ne fanno 35 non succede nulla, 

ma chi abita in quella zona e deve fare sei volte quella 

strada per andare a finire al Baglio Bonetti, secondo me, si 

potrebbe risolvere subito. Un’ultima cosa, qualche paio di 

mesi fa, vi ho consegnato un manufatto che c’è all’inizio di 

via Roma, che è di nostra proprietà, per vedere se era 

possibile buttarlo a terra, perché ormai è fatiscente, e 

quindi, è una cosa utile per la città, rendere quella piccola 

piazzetta, usufruirla un po’ tutti i cittadini, invece c’è 

quel manufatto in tufi ormai fatiscenti, l’erba che cresce 

dietro ovviamente, le persone magari se ne vanno a bere la 

birra e buttano le lattine, eh... e quindi, io ve l’ho 

consegnato circa due mesi fa, ma non ho avuto né risposte e 

né avete provveduto. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Diamo la parola al Sindaco e all’Amministrazione, per potere 

replicare. Prego Sindaco. 

 

SINDACO 

 

(Inc.) più tecnico, chiaramente siamo qua con tutti gli 

Assessori, ad eccezione del nostro Architetto Tumbarell, 

che, per ragioni di salute non è qua, quindi se dovesse 

essere necessario qualche approfondimento, siamo 

disponibili. Vorrei cominciare, per quanto riguarda il piano 

urbanistico di cui parlava il Consigliere Alagna, non mi 

avventuro in approfondimenti, sapendo che l’Assessore può 

comunque rappresentare eventuali novità, noi stiamo per 

dedicarci a tutto quello che riguarda l’aspetto 

partecipativo, legato al centro storico e al piano legato al 

centro storico, che sarà presentato nei prossimi giorni, poi 

magari per alcuni dettagli, possiamo ritornarci, ma diciamo 

che, tutta la parte legata alla programmazione, è già partita 

da tempo e possiamo darci anche un cronoprogramma, possiamo 

anche rappresentare un cronoprogramma rispetto a quello che 
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è già stato fatto, ma i particolari, eventualmente, può 

fornirli il Vicesindaco. La Consigliera... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Okay. La Consigliera Martinico, con il solito garbo, ha 

rappresentato una questione che in verità, puntualmente ci 

ricorda annualmente, ed è relativo al decoro urbano su quella 

zona, posso rassicurare che quest’anno, ci siamo organizzati 

in maniera diversa, l’Assessore Milazzo ove necessario potrà 

fornirvi tutti i dettagli, nel senso che, abbiamo di recente 

approvato la delibera per il PAI, siamo pronti quest’anno, 

a potere diciamo, fronteggiare la prossima emergenza estate, 

non solo con il solito servizio, ma con un incremento delle 

attività, legate, non solo al lavoro solito della raccolta 

differenziata, ma anche per lo scerbamento e per tutte le 

questioni che venivano in parte rappresentate anche dal 

Consigliere Orlano. Vorrei sull’argomento ricordare che noi 

non possiamo modificare il contratto che abbiamo ereditato, 

che è quello ancora per qualche anno ancora, e quindi abbiamo 

trovato questa soluzione, che invece di ricorrere nel pieno 

dell’estate, come si faceva magari nel passato, a programmi 

di incremento di squadre per interventi appunto, 

straordinario, abbiamo regolarizzato questa posizione con 

importanti e significativi, diciamo, supporti di più squadre 

che garantiranno davvero un lavoro che speriamo possa rendere 

più accogliente e decorosa la nostra città, i dettagli ove 

richiesti, potrà fornirli l’Assessore Milazzo, però, ritengo 

che potrebbe rappresentare questa, una svolta, che fa parte, 

Consigliere Orlando, di un lavoro che ha bisogno chiaramente 

di tempo, di confronto con i Dirigenti, sappiamo che dai 

Medi Ambienti, sia arrivata Energetica Ambienti, da 

Energetica Ambienti si è arrivati a Formula Ambiente, e tutto 

questo chiaramente, non è stato semplice anche per 

sottoscrivere un nuovo contratto, cosa che è stata fatta 

qualche giorno addietro, e poi questo programma, che 

finalmente è stato riformulato, lavoro impegnativo, per cui 

ringrazio tutti gli Uffici del SPL e del... l’Ingegnere 

Frangiamore in maniera particolare. Verificheremo, cosa 

succederà da questo punto di vista, Consigliere Orlando, ci 

intesteremo eventualmente, risultati, meriti, così come ci 

assumeremo responsabilità, chiaramene è in Maggioranza, sul 

lavoro che si sta facendo, anche nella zona Nord a seguito 

di un sopralluogo che abbiamo fatto insieme con lei, con il 

Consigliere Di Pietra, e che ha portato già, ai primi 

interventi, ve ne sono tanti altri in programma, di cui 

abbiamo parlato. Poi, per quanto riguarda, quindi, la zona 

di San Francesco di Paola e le rotatorie, sicuramente faremo 

la nostra parte fino in fondo. Per gli aspetti più complessi, 

eh... Presidente, mi dispiace, io non so... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, Sindaco, lei deve rispondere a cinque 

interrogazioni... 

 

SINDACO 

 

Puntualmente, esattamente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Un quarto d’ora glielo consento... 

 

SINDACO 

 

Per quanto riguarda, no, no, vorrei essere rispetto dei tempi 

che ci siamo dati. Per quanto riguarda la questione scuola, 

Consigliere Fici, lei ha ragione, siamo tutti preoccupati, 

noi ci siamo, da subito, appena insediati, impegnati a 

risolvere il problema, con un intervento che pensavamo 

potesse essere di rilievo storico, ci siamo ritrovati con 

buona parte del Consiglio Comunale, c’era stato un atto di 

indirizzo anche in quella direzione, nessuno poteva 

immaginare di arrivare ad una verifica sulla vulnerabilità 

sismica, ed avere un indice di sicurezza sismico pari a zero, 

per una buona parte, per due terzi della struttura, questo, 

ha posto chiaramente subito un interrogativo a noi, intanto, 

per il personale che opera lì, stiamo facendo le nostre 

verifiche, per quello che riguarda la parte, diciamo, non 

scolastica, probabilmente il problema è superabile, per gli 

indici di sicurezza per le scuole e per il carico 

chiaramente, è diverso, e non potrà essere destinato ad 

Istituto, anche... a Istituto scolastico, anche perché i 

costi presuntivi per un’eventuale adeguamento sismico, 

supererebbero i 4 milioni e mezzo di euro e quindi 

giustamente, il libero Consorzio ha rappresentato la 

impossibilità ad intervenire, perché in termini di costi e 

benefici, non è sostenibile questo intervento. Noi comunque 

avevamo un piano B, avevamo lavorato anche in quella 

direzione, abbiamo più volte incontrato, al di là delle, 

diciamo, di ciò che si può pensare, io sono, chiaramente noi 

anche con i nostri Assessori, siamo disponibili, ove 

richiesto a parlarne nelle Commissioni, capisco che è giusto 

rappresentare il problema, però vi devo dire che, 

sull’argomento, abbiamo ricevuto una nota dal libero 

Consorzio, dal Dottore Cerami, che in queste settimane ho 

incontrato più volte, una volta casualmente per la verità, 

in aeroporto, e due, tre volte ho incontrato diciamo, in 

maniera finalizzata, mirata, proprio all’aspetto della 

riorganizzazione dei servizi scolastici nella nostra città, 

pur non essendo di diretta competenza nostra, come è noto, 
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ce ne siamo occupati, e riteniamo anche di avere delle 

soluzioni, avrà letto Consigliere, il comunicato stampa che 

è stato fatto a seguito della nota del libero Consorzio, che 

non so se l’avete, perché questo è importante dirlo, se il 

Dottore Cerami mi metti per iscritto che è doveroso 

intervenire per assicurare la riduzione dei costi, dei fitti 

passivi degli immobili, cosa arcinota, e ipotizza di poter 

liberare il... Consigliere, le ho risposto poc’anzi, mi 

dispiace... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Eh, va beh, poi in privato, in privato preciserò, mi 

dispiace, ho comunque rassicurato di dare priorità 

all’intervento. Poi, per quanto riguarda la facoltà di 

Enologia, il libero Consorzio propone di, diciamo, spostarla 

altrove, nel senso che chiede di poter occupare quegli spazi 

per l’Istituto Commerciale. La prima cosa che mi sono posto 

come problema e l’ho anche messo per iscritto, è che per 

noi, noi marsalesi, immagino anche per il Dottore Cerami, 

così come poi ho avuto, seppur verbalmente, rassicurazione, 

il problema è anche dei disagi che riguarda gli studenti 

dell’Agrario e dell’Alberghiero, per cui, abbiamo subito 

posto queste preoccupazioni, rappresentato queste 

preoccupazioni, e vi sarebbero delle soluzioni che derivano, 

intanto da una specifica competenze e da ruoli e di istinti 

diversi, che riguardano l’Amministrazione Comunale e il 

libero Consorzio. Noi chiaramente, come Amministrazione 

Comunale, avevamo già assunto degli impegni, anche questo è 

stato reso noto, non so se ne avete parlato nel corso delle 

vostre Commissioni Consiliari, con il Magnifico Rettore, che 

è stato ricevuto dal Vicesindaco, da me, recentemente, e 

avevamo fatto delle ipotesi per, così come mi è stato 

riferito fra l’altro credo ieri, o comunque nei giorni 

scorsi, anche dallo stesso Vicesindaco, avevamo fatto delle 

ipotesi che riguardano l’immobile di Marsala Schola, da 

destinare anche all’università, ma non solo, eventualmente 

ad Enologia mantenendo i laboratori lì, presso l’Istituto 

Agrario o l’Istituto Regionale della Vita del Vino, o ove 

dovesse essere necessario in emergenza, non lo so, 

valuteremo, si verificherà presso l’Istituto... la struttura 

dell’Assistenza Tecnica di Bosco, ma noi abbiamo con 

l’Università, tutta una serie di programmi, di impegni, 

nell’ambito di un programma di presenza diffusa sul 

territorio marsalese, di facoltà, non solo per l’Enologia, 

ma anche nel settore dell’agricoltura, e non entro nel merito 

dei dettagli, anche per questioni di tempo, ma diciamo che 

possiamo conciliare a nostro avviso, le necessità che vi 

sono per le competenze del libero Consorzio che avrebbe delle 

soluzioni comunque, per occupare sia l’area dell’Istituto 
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Alberghiero e dell’Agrario, sia di via Gambini, sia di 

eventuali altri spazi che loro potrebbero mettere a 

disposizione per rassicurare gli studenti, però, è pure vero 

che per quello che ci riguarda, noi avremmo anche altri 

spazi, altri locali che potrebbero consentire, in emergenza, 

per il famoso piano B, di fronteggiare appunto, con soluzioni 

diverse e stiamo anche esaminando assieme al Vicesindaco. 

Vorrei poi dirvi, che anche oggi ci siamo visti con il 

Commissario Cerami, e abbiamo concordato per la settimana 

entrante un incontro con Magnifico Rettore, proprio per 

mettere a punto, a tre, non solo a incontri bilaterali così 

com’è stato, e quindi voglio rassicurare che non ci siamo 

distratti, ci siamo impegnati in maniera costante, 

sull’argomento, la settimana entrante avremo questo incontro 

e con l’occasione il Dottore Cerami, mi ha anche anticipato 

che è previsto un intervento nell’area dell’Istituto Agrario 

di 2.500.000,00 euro per il miglioramento sismico, con 16 

aule che saranno interessate più l’aula magna, tutto questo 

mi rassicura che comunque consentirebbe di potere conciliare 

i lori programmi anche per quello che riguarda questa 

situazione d’emergenza, ci sarà anche un altro intervento 

probabilmente di un milione di euro per la palestra, con 

fondi del PNRR, ma sono diciamo, altri aspetti. Per 

concludere, siccome l’argomento è particolarmente delicato 

e sentito dalla comunità marsalese e non solo dalla 

popolazione scolastica per le ricadute che chiaramente tutto 

questo comporta, devo rassicurare che a seguito 

dell’incontro che avremo con il Magnifico Rettore, potremmo 

dare ulteriori elementi, proprio per cercare di incastrare 

le diverse esigenze, sapendo che vi sono questi spazi a 

disposizione, anche perché ho avuto modo, come immagino anche 

voi, di parlare con la Dirigente Scolastica dell’ITET e anche 

dell’Istituto Agrario, con il Professore Pocoroba, e 

insomma, penso che, dobbiamo fare in modo di conciliare le 

diverse esigenze e i presupposti vi siano tutti. Per quanto 

riguarda poi la presenza di “Striscia la Notizia”, è vero, 

mi dispiace per la nostra città che ne esce mortificata da 

una cronaca nazionale che... mi piacerebbe che la nostra 

città venisse sempre più portata diciamo, alla ribalta per 

notizie positive, però, spero che ci sia una competizione 

anche fra la stampa locale per cercare proprio di, portare 

in alto la nostra città, con un confronto sempre più serrato 

per promuovere anche meglio la nostra città, anche dal punto 

di vista turistico, con quel poco di buono che noi magari, 

si può intravedere, fermo restando che probabilmente c’è 

anche un problema di comunicazione, di cui prendiamo atto 

come Amministrazione, nel senso che prevale la notizia 

negativa rispetto alle tante cose importanti che stiamo 

facendo, è chiaro, e sono contento che comunque nell’ambito 

di questo servizio, è stata posta alla cronaca anche la 

verità, nel senso che, una... Mediaset, ha nella serietà 

professionale, aziendale, ha riconosciuto che la 
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responsabilità certamente non è dell’Amministrazione 

Comunale, per eventuali ritardi che vi fossero, i ritardi ci 

sono, sono riconosciuti, ma non si possono caricare in capo 

al Sindaco o al Consiglio Comunale, le responsabilità ove ci 

fossero, e non riguardano solo la città di Marsala, ma 

riguardano tutti gli interventi, gli investimenti, legati 

agli investimenti appunto, sanitari, per i nuovi interventi 

nella Regione Siciliana, finanziati attraverso il Governo 

Nazionale e l’azione di esecuzione anche del Governo della 

Regione, con responsabilità divise fra Palermo e Roma, 

diciamocelo francamente, per i ritardi che vi sono, perché 

dobbiamo dire sempre la verità, però, vi posso assicurare 

che in nessuna città siciliana, ci sono, diciamo, 

contestazione come quella che vi è a Marsala, che però, ha 

una ragion d’essere, nel senso che qui c’è stato un errore 

di comunicazione che noi abbiamo anche contestato, 

personalmente lo stesso Assessore Razza, perché quando l’ho 

incontrato ho detto che l’errore di comunicazione vi è stato 

perché erano state date delle scadenze, per terminare questi 

lavori che non sono stati rispettati, questo è vero, ma, 

avremo comunque un padiglione per le malattie infettive, non 

in altre realtà della provincia, ma le avremo a Marsala che 

era giusto, doveroso, potesse essere riferimento, visto che 

si sta prestando ad assicurare un ospedale Covid. Per la 

pista ciclabile, non la faccio lunga, anche perché conosce 

bene qual è l’intenzione, l’ha anche detto, 

dell’Amministrazione, la zona Sud l’abbiamo detto più volte, 

zona Lidi non si può fare la pista ciclabile, la pista 

ciclabile per ragioni tecniche, è risaputo, direbbe qualche 

Consigliere, lo sanno un po’ tutti ormai, che è 

impraticabile, a nostro avviso, e anche dal punto di vista 

soprattutto di carattere tecnico, e abbiamo optato per questa 

soluzione di via Amendola. Su via Amendola, il Comandante 

Menfi d’accordo con il Settore Lavori Pubblici, stanno 

definendo alcuni particolari di ordine progettuale, su quale 

corsia far scendere se a destra o a sinistra, nel senso 

unico, la pista ciclabile, che addetta dell’Assessorato 

Infrastrutture, è la soluzione migliore per spostare e non 

perdere il finanziamento, perché si va ad incrociare, come 

abbiamo, fra l’altro, detto anche in Consiglio Comunale, con 

la pista ciclabile che passa per la Litoranea e quindi da 

piazza Piemonte Lombardo. Sul collaudo, i dettagli tecnici 

li saprà l’Assessore Galfano, e comunque a seguito di una 

variante che è stata fatta dall’Assessorato, diciamo, si è 

prossimi ormai al collaudo, fermo restando che nel frattempo 

la pista si è in buona parte rovinata, l’abbiamo visto di 

recente con il Consigliere Di Pietra, ci siamo resi conto 

purtroppo, che, certamente non per responsabilità di questa 

Amministrazione, ma la pista purtroppo è già abbastanza 

danneggiata, e spero che non mi si attribuisca anche questa 

responsabilità. Per quanto riguarda poi il Consigliere 

Comunale Orlando, bisognerebbe Presidente, aprire un 
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dibattito politico, e non mi pare che ci siano i presupposti, 

se volete siamo pronti a farlo, anche noi vorremmo rianimare 

Marsala, però per rianimare Marsala, il Consigliere Orlando 

lo sa, ci sono interventi d’emergenza che vanno fatto, non 

nel senso del 118, proprio per fronteggiare le urgenze, le 

emergenze per tirare fuori da rischi di decessi e di crolli 

da un punto di vista fisico del paziente, nel caso specifico 

della nostra struttura, della nostra organizzazione, del 

nostro sistema, del nostro... della nostra comunità 

marsalese e ci sono interventi strategici, noi abbiamo 

proprio fatto questo nei mesi passati, mi rendo conto che 

tutto ciò non si vede, Consigliere Orlando, però, è davvero 

faticoso, e la cosa più importante che mi sta a cuore 

rappresentare, abbiamo avuto modo più volte di parlarne anche 

con voi di Civicamente, noi faremo in modo di lavorare sempre 

di più, distinguendo il ruolo dell’Amministrazione, della 

politica, della Giunta da quello della gestione, non solo 

per ragioni di trasparenza, ma anche per renderci conto 

dell’attribuzione di responsabilità che vi sono, l’ultima 

volta vi ho anche anticipato delle difficoltà che 

incontriamo, perché molte delle cose che chiedete, noi le 

sollecitiamo, le proponiamo, a volte diamo un supporto non 

dico sostitutivo, perché non si può fare, ma da pungolo, da 

incoraggiamento, da spinta, il Segretario Comunale può 

testimoniare le difficoltà in cui vivono i nostri Dirigente 

per ovvie ragioni e organizzative, per carenza di personale, 

e malgrado la buona volontà, non si può andare avanti, non 

voglio tornare indietro, perché non serve parlare della 

fatica che abbiamo fatto per mettere ordine e ancora non 

abbiamo superato questa fase, perché mettere ordine è stata 

la cosa più delicata proprio sugli aspetti che si 

ricordavano, dai rifiuti, e lo stiamo facendo e l’abbiamo 

fatto con questo provvedimento a cui mi richiamavo poc’anzi, 

agli immobili, per tutte le questione che sappiamo, per 

l’impiantistica sportiva, noi comunque così come per la 

questione dell’acqua di cui non si parla più, se non per 

qualche disagio che si sta determinando, non ci siamo girati 

dall’altra parte dinnanzi ai problemi, perché, quando c’è di 

mezzo la responsabilità della salvaguardia della vita umana, 

non bisogna mai girarsi dall’altra parte, si chiamino risorse 

idriche, si chiami tutto questo impianti sportivi, si 

chiamino contenitori culturali, noi non ci siamo girati 

dall’altra parte e ci siamo assunti la responsabilità 

prendendoci particolari critiche, ma abbiamo  la coscienza 

a posto, perché quando si andrà in tutti i contenitori 

culturali, con tutti i ritardi, con tutte le lentezze 

burocratiche che vi sono, ma non ce la sentiamo di attribuire 

responsabilità ai nostri Uffici, possiamo dire di andare in 

sicurezza, senza avere problemi, cosa che non è stata negli 

anni passati, e questo ce lo dobbiamo dire, certo, così tanto 

che, non si apre il rubinetto e non esce l’acqua, inquinato 

o meno ha poca importanza, però, non ci si rende conto, così 
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tanto che, si può andare in qualsiasi evento sportivo, 

artistico, culturale, ed è bello e ci si diverte e magari 

non crolla nulla, non ci si rende conto, però i rischi li 

abbiamo vissuti e in alcune occasioni probabilmente vi sono 

state anche delle conseguenze che noi non sappiamo, non siamo 

qui neppure a poter pesare e riconoscere e capire fino a che 

punto sono stati fatti i danni, proprio per questo disordine, 

per questa superficialità, per questa leggerezza, per cui 

giustamente, è più fare dire all’esterno, come giustamente 

si rappresenta da parte di Civicamente, che ci sono dei 

ritardi, che magari ci si vergogna rispetto a qualche 

problema, ma noi possiamo dire che la cosa più importante è 

chiaramente, portare dei risultati, e poco ci importa in 

questo momento, avere un consenso di carattere politico 

elettorale, o magari legato alle prossime elezioni 

Amministrative per chi già si è candidato o per le prossime 

elezioni Regionali, per chi già dall’indomani 

dell’insediamento ha pensato, ha lavorato in quella 

direzione e noi stiamo lavorando nell’interesse della città, 

siamo orgogliosi del lavoro che stiamo facendo, e quando... 

mi assumo la responsabilità di chiudere una scuola, che da 

anni, che da anni, si sapeva, aveva problemi di carattere 

geologico alquanto delicati, noi ci siamo assunti la 

responsabilità di chiuderla  la scuola, certo, tutto questo 

ha creato dei disagi, se ci si mette un po’ di benzina, nella 

contestazione da parte dei genitori, delle famiglie, è chiaro 

che si alimenta molto di più, ma meglio alimentare la 

polemica e la reazione nei confronti di questa 

Amministrazione con la complicità anche di soggetti esterni 

alla politica, piuttosto che assumersi la responsabilità di 

lasciare andare e quindi magari non chiedere certe scuole, 

come è accaduto per quanto riguarda, per esempio, la 

questione che si rappresentava, il Sirtori o (inc.) insomma, 

le note vicende, con i ritardi che chiaramente sappiamo, 

però su tutto questo, se ci pensate, siamo ormai prossimi a 

risolvere tutto, perché, abbiamo fatto degli interventi che 

riguardano queste scuole, si è riusciti a dare delle 

risposte, siamo prossimi, con gli ultimi dettagli per la 

palestra Grillo, siamo prossimi per quanto riguarda il 

Sirtori chiesto il finanziamento, come sapete, per... c’è 

stato poi quell’intervento da circa 200.000,00 euro che 

consentirà a giorni, di potere di finire i lavori, con un 

particolare, permettetemi di dire, il particolare riguarda 

anche le varianti che sono state chieste anche dalla stessa 

Dirigente Scolastica, che legittimamente ha chiesto 

tinteggiature, qualche spostamento, qualche tramezzo da 

modificare, che chiaramente in corso d’opera, ha ritardato 

la consegna dei lavori, ma tutto questo non si può facilmente 

attribuire alla responsabilità dell’Amministrazione 

Comunale, ci siamo venuti incontro, tenendo conto delle 

esigenze di tutti. Concludo, sperando di non dimenticare 

nulla, per quello che non mi avvenuto a parlare di formazione 
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politica o altro, altrimenti mi richiama... non lo dico io, 

lo dice la stampa, si parla all’esterno di tutto questo, non 

parlavo di sua campagna elettorale, parlavo di... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

No, no, ho parlato e lo posso ribadire, certo, c’è chi è 

candidato a Sindaco, c’è chi è candidato a Deputato 

Regionale, c’è chi è candidato... ha altre aspirazioni, ci 

mancherebbe, è legittimo però dico, ci sono... bisogna fare 

una scelta, come ci siamo detti, o si lavora per costruire, 

sapendo di andare incontro a responsabilità, a 

responsabilità perché è faticoso costruire, è più facile 

demolire che costruire, lo sappiamo tutti, però, tutto questo 

passa proprio da quella formazione politica che, quando 

volete, ne possiamo pure parlare. Per quello che riguarda la 

BIT, Consigliere Rodriquez, noi rispetto al passato, seppure 

abbiamo fatto veramente poco in più, ma diciamo che siamo 

orgogliosi di avere presentato comunque la città non come 

una passerella, come magari, perché erano altri tempi, ma io 

non voglio additare nessuno, si era abituati a fare, siamo 

arrivati lì con delle proposte, con delle offerte, con degli 

eventi istituzionalizzati, con un catalogo digitale, con una 

presentazione che c’ha consentito, per chi era Presidente, 

ha avuto modo, immagino anche di apprezzare, di potere fare 

qualche piccolo passo in avanti, fra l’altro, vi posso 

assicurare che questo consente di creare una maggiore 

collaborazione con il privato, speriamo l’anno venturo, vi 

anticipo, questo è un nostro desiderio, stiamo lavorando 

anche in quella direzione, non so se ci riusciremo ad avere 

eventi di carattere internazionale, mondiali, nella nostra 

città, però, chiaramente tutto questo passa dalla 

istituzionalizzazione degli eventi, perché, se si 

programmano fin da adesso, al di là del termine programmare, 

che magari non si percepisce del tutto, ma vi assicuro che 

si questo almeno, lo stiamo davvero facendo, c’è una più 

facile possibilità di collaborazione fra pubblico e privato, 

perché un’Associazione Culturale o un privato che vuole un 

operatore economico che vuole diciamo, investire nella 

nostra, nella programmazione, lo può fare attraverso proprio 

la istituzionalizzazione di questi eventi, che ci 

consentono, così come già è capitato e speriamo di portarvi 

anche risultati concreti, che consentono ai privati stessi 

di farsi avanti proprio perché si sa che ci sono questi 

eventi e che negli anni si potranno chiaramente ripetere. 

Per quanto riguarda la strada Dei Salinari, la strada in 

cemento ed altro, stiamo facendo l’intervento, si sta 

operando, si sta intervenendo, con i tempi chiaramente dei 

nostri Uffici, che sono oberati da più carichi di lavoro, 

siamo a maggio, ma anche quella è una nostra priorità, così 
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come per la rotatoria del Delfino, lì bisognerebbe anche... 

del Signorino, dove bisognerebbe mettere a fuoco meglio cos’è 

successo, nel senso che sapete bene che quella strada... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

No, no, no, la stiamo facendo, con risorse nostre, 

Consigliere Rodriquez, con risorse nostre la stiamo facendo 

sapendo che comunque sono state distratte, fra virgolette si 

può dire, distratte, delle somme da chi doveva fare i lavori 

per la rete fognaria, che doveva fare il lavoro in quella 

zona, doveva farla, perché ha rotto la strada per le 

fognature, così com’è stato altrove, doveva rifare il manto 

stradale, non l’ha fatto, la responsabilità non è nostra, 

bisognerebbe capire dove sono andate a finire queste somme 

e perché, in quel periodo particolare della vita politica 

Amministrativa della nostra città, e noi oggi, ci stiamo 

caricando come sapete, come si evince dalla programmazione 

che ci riguarda e di cui vi potrà parlare meglio l’Assessore 

Galfano, ci siamo fatti carico di questo intervento. Per 

quello che riguarda, e chiudo, la parte invece della famosa 

via Giacalone e della zona dello Stagnone, abbiamo cercato 

di fare tutta la nostra parte, e il Comandante Menfi, ha 

rappresentato, visto che l’anno scorso era una soluzione 

temporanea, provvisoria, sperimentale, c’ha rappresentato 

un’altra ipotesi di lavoro, sulla quale ci stiamo 

confrontando, e attraverso la vostra Commissione Consiliare 

così come abbiamo fatto l’anno scorso, siamo disponibili ad 

approfondire per avere eventuali indicazioni, suggerimenti 

o proposte. Per il momento Presidente, mi fermo qui, e magari 

poi, mi piacerebbe fare qualche altra considerazione, a 

proposito anche delle difficoltà che stiamo trovando e che 

riconosciamo e che sono oggettive, e che comunque, malgrado 

ciò, attraverso la attiva collaborazione degli Uffici, 

stiamo cercando di superare anche attraverso la nomina degli 

altri due Dirigenti che faremo da qui a breve. 

 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Consigliere Rodriquez, vuole... intanto andiamo avanti, 

volevo ricordare ai colleghi Consiglieri, che hanno la 

facoltà di interrogare anche direttamente gli Assessori per 

interrogazioni più specifiche qualora lo vorranno. È 

iscritto a parlare il Consigliere Gaspare Passalacqua, prego 

Consigliere ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 
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Sindaco, Giunta, colleghi Consiglieri. Volevo iniziare il 

mio intervento, visto che il tema sono le interrogazioni, il 

punto all’ordine del giorno, volevo incominciare, dopo tutta 

una sera di questioni, però, ogni volta che io sento lei 

caro Sindaco parlare, purtroppo mi scombussola i piani, più 

forte di lei e di me probabilmente. Io, caro Sindaco, sono 

perplesso e anche esterrefatto dalle sue sempre 

dichiarazioni insomma, che con grande anche, convincimento 

lei ripete in aula, ho sentito proferire poco fa, “no davanti 

alla salute dei cittadini mettiamo tutto davanti, non ci 

giriamo dall’altra parte”, poi mi parla di “Striscia la 

Notizia” di ieri, e si preoccupa della cattiva pubblicità 

della città e non si preoccupa del fatto che non abbiamo 

l’ospedale. Deve fare pace con il cervello caro Sindaco, eh, 

mi perdoni, glielo dico affettuosamente, perché, credo che 

la salute dei cittadini, passi dall’ospedale, qualora ne 

dovessero avere necessità. Noi tutto... io alla prima 

interrogazione che, prima Seduta di interrogazioni che 

abbiamo fatto con la sua Amministrazione, e che lei era 

ovviamente il protagonista, le chiesi dell’ospedale, quindi 

stiamo parlando più di un anno fa, lei è da un anno e sei 

mesi che è in carica, quindi, più di un anno fa abbiamo fatto 

le prime interrogazioni, sicuro, non ricordo la data, e mi 

disse: “Caro Consigliere Passalacqua, io chiederò l’apertura 

dell’ospedale appena saprò il fine lavori del reparto di 

malattie infettive”. Vuol dire che noi siamo da un anno e 

sei mesi, senza ospedale caro Sindaco, lei ne fa una 

questione di immagine, vuole che le nostre testate 

giornalistiche si contrappongono le testate giornalistiche 

di Canale5, ne fa un fatto pubblicitario, ma no ne fa un 

fatto di padre di famiglia e di salute dei suo cittadini, e 

questa è la cosa che, la dichiarazione più grave che le ho 

sentito dire io da quando ha iniziato a fare il Sindaco. Poi 

un’altra cosa, e poi vado ad altre questioni che avevo già 

in programma, però, mi devo per forza creare un prologo, 

rispetto al mio programma. Assessore D’Alessandro, ho saputo 

in queste ore che da stamattina, da ieri, manca l’acqua in 

una parte della città, la zona Sant’Anna, Chiesa Sant’Anna, 

chiedo agli Uffici, mi dicono che erano questioni di 

aperture, di chiusure di valvole, ma stamattina mi giunge 

notizia che ci sono tre pozzi con i motori guasti e che non 

c’è assolutamente, mi dicono gli Uffici, io ho parlato con 

gli Uffici, l’acqua non c’è a Sant’Anna, mi dicono che non 

c’è speranza a breve di poterli riparare, speravano di 

ripararli prima, quindi per favore, se ci sono questo tipo 

di necessità e di problematiche, avvisate la città, perlomeno 

la gente si organizza con i (inc.) qualcosa, perché la cosa, 

dico, detto da un Rappresentante degli Uffici, quindi, la 

invito eventualmente a farsi carico della mia comunicazione 

e prendere provvedimenti, perché con l’acqua credo che, 

stiamo toppando da più mesi, e vi dico anche, mi piacerebbe, 

capisco la buona volontà e capisco il prendere di petto, 



41 

Consiglio Comunale del 28/04/2022 

ognuno ha il suo metodo per affrontare le problematiche sulla 

salute, però io credo che un po’ di trasparenza non guasti 

caro Assessore, lei deve venire a raccontarci in aula, quali 

sono... come sono stati abbassati i nitrati, che valori 

abbiamo adesso, cioè, noi, la città vogliamo essere 

informati, come ci avete, in qualche maniera, tratti in 

allarme, giustamente, con consapevolezza, io non sono un 

chimico farmaceutico, quindi non metto lingua su quello che 

può essere una problematica tecnica, però, da cittadino mi 

aspetto trasparenza, perché se prima mi togliete l’acqua, io 

voglio sapere ora perché ci ridate l’acqua, che cosa, che 

attenzione avete avuto, che azione avete programmato, a breve 

e a lungo termine. Ora, ritorno a quello che era il mio 

programmino per la giornata di oggi. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Consigliere mi scusi un attimo, lei è arrivato un po’ in 

ritardo, i colleghi si sono attenuti ai cinque minuti 

previsti dal Regolamento, quindi stavano per scadere, quindi 

se è un’interrogazione veloce gliela faccio fare adesso, 

oppure come ha fatto il collega Orlando, si è riservato... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Siccome il Sindaco ha parlato mezzora, più di quindici minuti 

per come aveva previsto il... sennò, non c’è problema... 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Purtroppo devono... dobbiamo mantenere lo stesso... 

 

COSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Io sono ligio alle leggi... 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Mi dica lei, se è di mezzo minuto la faccio continuare. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

No, no, io... guardi una cosa, le do un cenno sui primi 

argomenti e poi se ho la possibilità di riprendere la parola 

lo faccio... la riprendo volentieri. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Perfetto, grazie Consigliere, grazie. 

 

COSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 
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Galleria Sindaco, sulla galleria non possiamo pensare di 

stare 30 anni con il semaforo con il senso unico alternato, 

è una follia, personalmente c’ho il video, nel senso che 

l’ho fatto, l’ho percorso in prima persona, ho percorso quel 

tratto di strada venendo da Birgi, contemporaneamente a 12 

tir, io ero in mezzo al settimo, ottavo posto, tra 12 tir, 

non vi dico a 40 chilometri orari, come si sente uno dentro 

la macchina con sette tir davanti e cinque dietro, lo smog 

che si genera all’interno della galleria, Sindaco, una cosa 

allucinante, ora ho saputo, ho visto che a novembre avete 

dato una manifestazione di interesse per la progettazione, 

su uno studio sulla fattibilità di quel tratto di strada, 

ora, bisogna assolutamente intervenire, bisogna creare gli 

areatori longitudinali, come esistono in tutte le gallerie 

d’Europa, credo che già con gli areatori longitudinali si 

possa fare a meno del discorso del senso unico alternato, e 

incominciare a investire sui percorsi di fuga, il 

raggiungimento, dico, ma dobbiamo progettare questa cosa, io 

mi auguro che in questo triennale che ci presenterete, ci 

sarà già il progetto sulla galleria, perché non è possibile, 

dobbiamo programmare, si fanno degli investimenti, si fanno 

dei mutui, eravamo pronti, eravate pronti a fare un mutuo 

per via Scipione l’Africano, penso che un mutuo per via 

Scipione l’Africano per fortuna è andato... va beh, comunque 

lasciamo perdere, poi ci ritornerò su questo argomento, però 

credo che la programmazione su quel tratto di strada vada 

fatto, è impensabile che stiamo con il semaforo, quindi, 

voglio sapere che cosa avete messo in campo su questo 

argomento. Mi riservo di rintervenire, grazie. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Passalacqua. Ha chiesto di intervenire la 

collega Rosanna Genna, prego collega, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signori della 

Giunta. Vi consiglio di ripassare la parola rispetto per le 

Istituzioni, che rappresentano la città insieme a voi in 

quest’aula. Premesso questo, voglio capire una cosa, si dice, 

parlarne bene, parlarne male, l’importante è che se ne parli 

Sindaco. Volevo capire perché ancora non mi è stato data 

l’opportunità di capire se il problema dell’acqua è nato 

ieri o già c’era e si è manifestato in questi mesi. L’avevo 

chiesto all’ora, alla Commissione, però ad oggi non ho avuto 

nessuna risposta, quindi attendo una sua risposta, per 

capire, se era un problema che è stato sottovalutato dalle 

precedenti Amministrazioni, senza additare nessuno, e quindi 

oggi il peso viene sopportato soltanto da noi, Consiglieri 

Comunali e da voi come Giunta, e quindi di conseguenza, 

questa era una cosa importante. Importante è pure capire, il 



43 

Consiglio Comunale del 28/04/2022 

perché l’Amministrazione, qualche giorno fa, ha aumentato la 

tassa del soggiorno, qual è la programmazione che questa 

città vuole fare del turismo, siete stati molti ad andare 

alla BIT, e per certi versi ci dovevo essere anch’io, non ce 

l’ho fatta, però ho visto che molti rappresentanti di questa 

Amministrazione, sia Consiglieri che Assessori, sia in forma 

autonoma, criticati erroneamente, perché alcuni colleghi 

sono andati, come dovevo andare io, chash, con il biglietto 

pagato, ognuno indipendentemente da tutti, non voglio 

difendere nessuno, ma, per l’amor del vero, è giusto dirlo. 

Dico, vorrei capire qual è la programmazione turistica che 

vuole fare questa città, questi soldi come verranno 

investiti, perché, a prescindere dalle infrastruttura che 

non funzionano e che noi pretendiamo, visto che si viene 

richiesto l’aumento della tassa di soggiorno, è importante 

capire qual è la programmazione, la programmazione che 

l’Assessore ha fatto, non di certo, e non spero che sia la 

stessa programmazione, con il quale si voleva affrontare la 

BIT, perché l’Assessore del Turismo, in quella 

programmazione non aveva nemmeno i dépliant 

dell’Amministrazione, e se non c’era un’Associazione che 

presentava un apposito opuscolo illustrativo di alcune 

aziende, alcuni sponsor che hanno offerto delle bevande, noi 

avremmo fatto non so che cosa, la passerella evidentemente, 

facevamo lo stand per (inc.) un applauso e arrivederci 

(inc.). quindi volevo capire che cosa si è prefisso di fare. 

Allo stesso modo, vorrei capire pure, se c’è la fattibilità 

ad investire, visto che abbiamo investito nel turismo, di 

creare una location staccata all’aeroporto di Birgi, invito 

fra l’altro l’Amministrazione a sponsorizzare la battaglia 

per il nome dell’aeroporto di Birgi, che per noi è 

importantissimo, noi non siamo territorio trapanese, ma 

siamo territorio marsalese, per cui, nelle ricerche diventa 

importante portare il turismo anche a Marsala. E poi, cosa 

più importante, il mio cavallo di battaglia, a me dispiace, 

perché adesso farò degli elogi alla precedente 

Amministrazione, ma degli elogi mirati, perché nonostante 

tutto, riuscivano a bloccare quello che era il flusso 

all’interno del cimitero, di alcuni mezzi, quindi, se la 

presenza maschile, non sono... ma la presenza maschile non 

riesce ad oggi, a bloccare i mezzi che circolano all’interno 

del cimitero, ritengo che ad oggi vanno tolti gli uomini e 

messe più donne, in modo da bloccare, perché magari c’è un 

pizzico di coraggio in più, rispetto all’uomo che sta 

all’interno che non riesce a dire no, a chi entra ed esce, 

senza nessuna sorveglianza all’interno del cimitero, fra 

l’altro, stamattina Assessore ti ho mandato una foto. Mi 

consenti due minuti in più. Piano regolatore, il piano 

regolatore, la programmazione di questa Amministrazione come 

diceva il mio collega Alagna, qual è? Quella di continuare 

a votare i piani di lottizzazione, fare un abbattimento deli 

oneri e quindi una minora entrata per le casse del Comune e 
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poi dare dei servizi che si prendono direttamente chi 

costruisce, sotto la nostra responsabilità, perché sono 

delle aree che sono nostre, che dovremmo monitorare, 

controllare e su cui dobbiamo investire. Quindi, Sindaco, io 

ti invito a fare un censimento, un censimento importante, il 

mio collega nonché ex Vicepresidente del Consiglio Comunale, 

mio amico, Arturo Galfano, sa di cosa parlo, sa che ci sono 

delle aree, fra l’altro una delle aree è dove abita lei 

collega Galfano, si ricorda è vero? C’è una piazza, dove il 

Comune addirittura ha delle piante, è stata oggetto anche di 

critiche questa cosa, quindi, ti invito a fare un censimento 

oculato e a mettere a disposizione di chi ha costruito, 

beneficiando dello sgravo degli oneri di urbanizzazione, ma 

allo stesso modo, di fare un’entrata per il Comune, perché 

se ne beneficia soltanto quello stabile, è giusto che paghi 

qualcosa all’Ente Comune. Protezione Civile, tasto dolente, 

le strade... 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Consigliera mi scusi... 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Sono invase di cartacce e nello stesso tempo di erbacce, che 

con l’aumentare della temperatura, potrebbero essere oggetto 

di piccoli incendi, un monitoraggio serio deve essere fatto, 

e dobbiamo iniziare a fare le scerbature, che sono 

importantissime per questa città, per evitare la qualsiasi 

cosa, e nello stesso tempo, visto che ho il tempo contato, 

vorrei sapere in che stato si trova la Protezione Civile di 

questa città, vorrei sapere se vi siete attivati tramite la 

Protezione Civile, ad ospitare per la casa di riposo, 

profughi, provenienti dalla guerra e quindi rilanciare anche 

un pochettino quello che è il contesto sociale della casa di 

riposo, perché c’era un apposito bando che si poteva 

utilizzare la formazione politica, che può avere un 

Consigliere, non può avere un Tecnico, collega, ricordatelo, 

da parte di un Consigliere Comunale che è da 20 anni che fa 

politica e ti posso dire che il confronto con la gente serve 

a crescere. Mi riservo di intervenire dopo, per correttezza. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliera Genna. Vedo iscritto a parlare il collega 

Orlando, che è già intervenuto nella prima carrellata, quindi 

do la parola al collega Leonardo Pugliese, prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Amministrazione, colleghi 

Consiglieri. Sicuramente ascoltando tutti i colleghi, 
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chiaramente molti punti già sono stati trattati. Volevo 

sentire, sicuramente ora gli Assessori, perché il Sindaco è 

stato abbastanza chiaro, con le sue parole, ma, gradirei 

sentire ora gli Assessore, per tutte le deleghe che hanno, 

quindi mi auguro che, quando toccherà ascoltare 

l’Amministrazione avremo modo di essere rassicurati da parte 

degli Assessori. Per quanto riguarda il turismo, è da un 

anno e mezzo che chiedo di poter ripristinare le informazioni 

turistiche che ci sono nella città, in questi giorni abbiamo 

visto la città molto ricca di turisti, ben venga, ne sono 

contento di tutto ciò, però se poi andiamo a guardare, anche 

questo qui sotto che abbiamo in piazza, di informazione 

turistica, ha il vetro rotto, è completamente sbiadito, è 

arrugginito, ma, dove vogliamo andare, qual è l’indicazione, 

veniamo dalla BIT, il minimo e indispensabile che possiamo 

dare sulla città, è l’informazione, i turisti si mettono lì, 

leggono, cercano di capire, cioè, credo che questo sia il 

primo passo per dare un segno, e sono passati un anno e mezzo 

che lo dico, mi ricordo la mia prima interrogazione. Per 

quanto riguarda le rotonde, l’hanno detto tutti, non è una 

questione di decoro urbano, ma è una questione di sicurezza, 

io è già più di un mese e mezzo che sollecito una rotonda, 

non so come definirla, è un problema di sicurezza, non è un 

capriccio, ma un problema di sicurezza. Antico Mercato, no 

ne abbiamo parlato, l’Antico Mercato è la casa del Comune, 

questa estate, se non mettiamo attenzione all’Antico 

Mercato, potremmo, per carità, mi auguro di no, avere 

problemi di sicurezza, voglio sapere da questa 

Amministrazione, quali sono le indicazioni sull’Antico 

Mercato, i nostri cittadini non mettono piedi all’Antico 

Mercato, vorrei capire quali sono le indicazioni, cosa 

vogliamo fare dell’Antico Mercato, è una bomboniera, mi 

ricordo Linea Verde, quando venne a Marsala, fece un 

passaggio all’Antico Mercato, quindi, il turista, o chi viene 

a Marsala, attenzione all’Antico Mercato, perché non lo 

dobbiamo fare noi, è una bomboniera, va attenzionata. 

Un’altra cosa, bloccare i mezzi delle varie compagnie di 

trasporto di pacchi, all’interno del centro urbano, abbiamo 

tutto il basolato completamente rovinato, ma non rovinato 

perché ci camminiamo noi pedoni, ma perché ci passano con i 

mezzi pesanti, sono basolati antichi, signori miei, e poi, 

giustamente, ci lamentiamo, perché chiaramente le ditte 

mettono mano, non le sistemano per bene, usano il cemento, 

usano tutto quello... ma il problema sta alla base, non 

devono transitare, lasciano i mezzi fuori ed entrano con il 

transpallet, si organizzano, ma i mezzi pesanti non devono 

entrare nel centro storico. Lo Stadio di Marsala, beh, vorrei 

capire qual è la verità, perché ad oggi, chiaramente, io non 

so più rispondere, vengo taggato, come molti colleghi sui 

social, e mi imbarazzo, perché quando vedo Associazioni 

sportive che oggi, mi ricordo non so quale, forse il 

Consiglieri Ferrantelli, o... anzi no, era proprio Coppola, 
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diceva: “È sociale, fare sport è sociale”, io vedo bambini 

che corrono al monumento Dei Mille, che corrono alle 

Salinelle, ho dovuto chiamare l’Assessore al ramo per dire 

bisogna tagliare l’erba perché, perché due campioni 

nazionali olimpiadi sono venuti a Marsala, l’Amministrazione 

non è stata intercettata, sono venuti lì, sono stati accolti 

alle Salinelle con l’erba credo a un metro e mezzo, io sono 

andato lì, perché ero curioso, c’erano le scolaresche, e 

c’erano questi due campioni, l’Amministrazione dov’era? 

Oggi, sono stato invitato con il Presidente del Consiglio, 

il Presidente della Commissione Turismo e alcuni colleghi 

come delegazione di questo Consiglio Comunale, alla Airgest 

dal Presidente Ombra, dove ci presentava tutti quelli che 

erano gli obiettivo di questo meraviglioso aeroporto, con 

gli obiettivi che sono stati perseguiti ad oggi, e lo 

scopo... ho finito, grazie Presidente, e gli obiettivi che 

ci sono entro il prossimo anno, si parla di circa un milione 

e mezzo di passeggieri, un qualcosa straordinaria, però tra 

le parole del Presidente notavo, che manca quella 

interlocuzione, oltre che lui a prospettare noi gli 

obiettivi, la parabola di proiezione di quelle che erano le 

indicazioni, ho percepito che noi dell’Amministrazione, 

eravamo distanti da quella realtà, cioè, piccoli 

accorgimenti che possano essere dall’illuminazione, che 

possa essere dalla rotonda, che possono essere dei 

collegamenti, cioè, tutta una serie di servizi messi a 

servizio dell’aeroporto che oggi non ci sono, attenzione, 

siamo alle porte dell’estate, arriveranno tanti turisti, 

facciamoci trovare pronti, grazie. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Pugliese. Ha chiesto di intervenire il 

Consigliere Di Pietra, prego collega. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Considerato il poco tempo a disposizione, 

mi limito a trattare due punti, quello riguardante le scuole, 

e quello riguardante la zona nord del territorio marsalese, 

e poi mi riservo di intervenire successivamente. Sindaco, 

lei nel suo intervento ha un po’ illustrato la situazione 

che riguarda l’Istituto Commerciale e l’università, di 

conseguenza non ritorno su questi due Istituti scolastici, 

bensì mi concentro circa i lavori del Sirtori e dei vari 

plessi dello stesso Istituto comprensivo. Sappiamo che 

diversi alunni di quell’Istituto Comprensivo, seguono le 

lezioni in altri plessi della città, portati con dei transfer 

messi a disposizione dall’Ente. Sappiamo anche che la 

dirigenza e la segreteria dello stesso Istituto comprensivo 

Sirtori, già da diversi mesi, è ospitato dall’Istituto 

Commerciale, presso i locali di via Fici, un grande favore, 
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una grande cortesia, se pensiamo che l’Istituto comprensivo 

Sirtori, essendo una scuola di primo grado, si rifà all’Ente 

Comune, il Commerciale, scuola di secondo grado, si rifà al 

libero Consorzio, ma dobbiamo ringraziare la Provincia e 

l’Istituto Commerciale, per aver messo a disposizione 

dell’Istituto comprensivo Sirtori, questi locali. Per 

questioni oggettive di lavori da effettuare e vari 

interventi, già programmati, gli stessi Uffici, dovranno 

lasciare il locale di via Fici, e ad oggi, non si sa, 

nonostante le diverse note inviate dalla Dirigente la 

Dottoressa Tumbarello, dove andranno a svolgere il proprio 

ruolo, il proprio lavoro i Segretari della stessa scuola 

nonché la Dirigente. E pensare che la stessa Dirigente, aveva 

più volte chiesto anche all’allora Assessore Coppola, di 

poter collocare i propri Uffici presso il primo piano 

dell’Istituto di Marsala Schola, locali che oggi, da quanto 

mi è stato riferito da alcuni Uffici, vengono proposti 

addirittura ad un’altra Istituzione scolastica. Nonostante 

tutta questa premessa Sindaco, sperando anche che i lavori 

dell’Istituto comprensivo Sirtori, possano vivere la fine il 

prima possibile, così da accogliere nuovamente i propri 

studenti, il prossimo anno, l’anno scolastico 2022/2023, 

vedrà più o meno, quattro, cinque classi dello stesso 

Istituto scolastico, non avere alcuna sede, e penso che dopo 

diversi anni, non è più tollerabile chiedere a studenti e 

famiglie, di affrontare i doppi turni, i doppi turni a 

giovani studenti, stravolgono la vita, non frequentano più 

corsi sportivi, non fanno... non partecipano più a corsi 

culturali, lezioni di musica, lezioni di teatro, c’è chi ha 

anche bisogno di frequentare delle sessioni di terapie, 

necessarie per le proprie difficoltà, e si ritrovano a dover, 

a stento, conciliare il tutto talvolta, con la poca 

disponibilità anche per questioni lavorative dei medici e di 

quanti organizzano queste sessioni di terapie. La stessa 

Dirigente, tengo a precisarlo, mesi fa, aveva anche visionato 

con alcuni tecnici del Comune, e con qualche Assessore, 

l’immobile di Cannata, un immobile molto grande, che potrebbe 

tranquillamente ospitare la Segreteria, la Dirigenza e le 

classi, c’è anche un progetto, non so se è uno studio di 

fattibilità, e non so se vi sono già stati degli step 

successivi, di circa 50.000,00 euro, per riqualificare lo 

stesso immobile e darlo all’Istituto comprensivo Sirtori, ad 

oggi, la scuola e la Dirigente non ha avuto nessuna risposta, 

e penso sia una cosa impensabile, quantomeno rispondere per 

dare alla scuola tutta e quindi agli studenti, alle famiglie, 

al personale, una certezza, non sanno ancora dove saranno a 

settembre, e tutto ciò comporta il susseguirsi giornalmente, 

di nulla osta e di richieste che vanno a complicare ancora 

di più, la vita e il proseguo di quell’Istituzione 

scolastica. Lei Sindaco, nel suo intervento faceva 

riferimento alle richieste della Dirigente scolastica che 

hanno, a suo dire, anche rallentato un po’ l’esecuzione dei 
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lavori, ma ci sono delle note, però, che hanno perfezionato, 

ci sono delle note a firma della stessa Dirigente, risalente 

anche ad anni ed anni, ed anni addietro, e mai nessuno 

intervento è stato tenuto dagli Uffici competenti, uno tra 

quelli richiesti era l’adeguamento di una ringhiera, che per 

legge, deve essere alta almeno un metro e 20, dunque non 

sono interventi richiesti paragonabili a dei capricci, sono 

delle questioni che la Dirigente non può permettersi di non 

osservare, perché sappiamo bene che la responsabilità 

all’interno dell’Istituzioni scolastiche, per tante 

questioni, è direttamente, si rifà, alla Dirigente 

scolastica. Vedo che il Presidente Cavasino mi osserva, di 

conseguenza termino il mio intervento e mi riservo di 

intervenire successivamente, sperando che l’Amministrazione 

possa anche intervenire in maniera più celere, per permettere 

a tutti i Consiglieri, dopo due mesi, di fare le proprie 

interrogazioni, grazie. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Di Pietra, vedo che sono scritti ad 

intervenire per la prima volta... sì, sono passati quattro 

colleghi, siccome vedo soltanto due nuovi colleghi che devono 

intervenire, proporrei all’aula di esaurire il primo giro di 

interrogazioni, poi far rispondere l’Amministrazione e poi 

partire con la seconda carrellata, visto che ne mancano 

soltanto due, però mi rimetto all’aula. Va bene, ha chiesto 

di parlare il Consigliere Andrea Marino, prego Consigliere 

ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Signor Presidente, colleghi, Signor Sindaco, Assessori. Io, 

non so da quale, da che pagina iniziare, se partire dalla 

pagina 100 e arrivare alla pagina 1, oppure ci vorrebbe tre, 

quattro giorni per fare tutte le interrogazioni che avrei in 

mente da fare, ma siccome, come sanno tutti, perché Marsala, 

siamo un po’ tutti conosciuti, io ho sempre voluto bene alla 

famiglia Grillo, cercherò di essere più stringente, e le 

dico, a parte già tutti gli interventi precedenti della 

collega, che le strade sono quasi impraticabili, e poi la 

strada che lei ha detto, Sindaco, del Signorino che va verso 

Terranova sarà fatto a cura del Comune di Marsala, sa, io da 

quello che mi risulta da tempo, c’è una variante 

presentata... perché erano fondi Europei, presentata 

all’Assessorato non a Palermo, a Catania, e nessuno mai c’è 

andato a vedere quella cosa, neanche l’Assessore è a 

conoscenza forse di questa variante. Le voglio dire 

semplicemente, che ieri pomeriggio, in adunanza, mentre 

aspettavo di venire in Consiglio Comunale, mi ha fermato un 

signore, mi ha fatto delle domande sui generis, e io 

ascoltavo delle persone che parlavano, qua sotto il palazzo 
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detto Aprile, e nel parlare dicevano: “La sai l’ultima, la 

sai l’ultima, la spiaggia ce la danno pure a pulire”... detto 

in siciliano, “a pulire dell’ultimo contratto pure a Belice 

Ambiente, ma lo sai che non hanno i requisiti Belice Ambiente 

e nemmeno hanno le attrezzature per farlo”, parlavano tra di 

loro evidentemente, io ho cercato di recepire quanto più 

possibile, e in verità, in verità, ho cercato di capire, ma, 

approfondirò di qua, se è vero o non è vero se hanno i 

requisiti o meno, perché sono rifiuti speciali, e per i 

rifiuti speciali, occorre un’autorizzazione speciale, e per 

avere, fare questi lavori, occorrono attrezzature speciali, 

come il pulispiaggia ed altro materiale, ed altre 

attrezzatura di importanza, che questa società, a modo mio 

di sapere, no ne hanno, e quindi dovrebbero fare un (inc.) 

a freddo, Signor Sindaco, quindi, se un’impresa che partecipa 

normalmente che ha tutte queste attrezzature, fa uno sconto, 

adeguato, per fare questi lavori, chiaramente Belice 

Ambiente, questo sconto non ce lo potrà mai fare, comunque, 

lasciamo stare, queste le cose che ho sentito dire, (inc.) 

quindi, è la gente del popolo che parla, quindi non ho eh... 

Signor Sindaco, le volevo rammentare, che noi del Movimento 

Via, siamo in sei ufficiali e da stasera, da domani siamo 

otto Consiglieri Comunali, se lei non lo sa, glielo ribadisco 

io, e i sei Consiglieri Comunali, in sei, ma anche in otto, 

abbiamo sempre rappresentati con un Assessore, un Assessore, 

perché altri Assessori non ci riguardano, non fanno parte 

del Movimento Via, ufficialmente, e quindi io ritengo che è 

arrivato il momento, Signor Sindaco, di cercare di andare a 

vedere questa situazione, almeno che lei dice, che scegliere 

tutti i Tecnici, e Assessori politici no ne ce... ed è nella 

sua libertà di poterlo fare, ma una volta, caro Sindaco, 

l’Assessore all’Industria della Regione Siciliana, nonché 

poi Presidente dell’Assemblea Regionale, nonché marsalese, 

a lei molto caro e anche a me, mi segui? Mi disse: “Andrea 

le persone non si cancellano con il cuore, si cancellano con 

le penne”, e aveva ragione, certe persone vanno cancellate 

con la penna, perché il cuore purtroppo certe volte ti 

comanda di andare altrove, invece la penna è indelebile. 

Quindi, Signor Sindaco, l’ultima cosa e finisco Presidente. 

Come ogni Istituzione, Assemblea Regionale, lei tra l’altro, 

li ha percorsi tutti questi ambiti, all’Assemblea Regionale, 

al Parlamento Nazionale, ci sono ovunque, io è che non vengo 

al Comune da quel giorno che ho litigato con la sua 

Segretaria, la prima volta e l’ultima che io sono venuto, 

quindi, non ci sono problemi di sorta, comunque le dicevo, 

siccome io non ho rappresentanti, qualche volta che ci sono 

andato sono andato nella stanza dell’Assessore al Commercio, 

prestata per alcuni minuti quella stanza, per poter parlare 

con qualcuno, dico, io desidero come Gruppo, come in ogni 

Assemblea, ci siano le stanze per i Gruppi, tutti i Gruppi, 

se è un Gruppo misto, Gruppo misto, se c’è un Gruppo di 

partito di Segreteria, un Gruppo... io lo desidero 
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ufficialmente da oggi in avanti, perché io non posso mettere, 

non posso varcare quella soglia del Comune Signor Sindaco, 

perché tutti mi guardano un poco con gli occhi storti, e 

allora, le dico, lei si premuri, anche a fare uno sgabuzzino 

di due metri per due metri, si premuri a cercare le stanze 

per i Gruppi, perché noi il lavoro di andare a vedere le 

delibere di Giunta, controllare, eccetera, eccetera, è il 

nostro compito, e noi non abbiamo dove farle queste cose, 

grazie. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Marino. abbiamo l’ultimo intervento della 

prima carrellata, ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Ferrantelli, prego Consigliere ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signor Sindaco, 

Assessori. Intanto chiedo scusa se non porto la mascherina, 

perché mi trovo in periferia di quest’aula, non faccio 

assemblamento con nessuno, quindi, scusatemi anche perché la 

voce possa arrivare meglio, grazie. Signor Sindaco, io 

intervengo sulla questione delle politiche sociali, intanto 

le devo fare il plauso, a lei e alla sua Giunta, per avere 

riportato la politica dei Servizi Sociali, aggiornandola, 

perché era stata trascurata negli anni precedenti, e questo 

è, alla luce di tutti, e grazie anche alla sua lungimiranza 

di avere nominato un Consulente che è stato molto capace a 

poter dare un valido contributo alle Politiche Sociali, e 

devo dire, anche un plauso all’Assessore D’Alessandro, che 

è stato Assessore alle Politiche Sociali, che ha fatto tanto 

bene e alla Dirigente Adamo, che ahimè, fra qualche giorno 

penso che non sarà più Dirigente di questo Comune e di questo 

ce ne doliamo. All’Assessore Piraino, che so che è partita 

con il piede giusto, e le faccio i complimenti, devo chiedere 

il progetto sull’autismo, a che punto è, noi è dal 2019, che 

nella città di Marsala, i ragazzi, le persone che soffrono 

di questa patologia, non hanno più dove andare, sono a casa, 

senza gli stimoli che la didattica e la socializzazione può 

dare loro, con tutti i problemi che le famiglie devono... e 

devo dire che è molto pesante, io so che c’è una 

collaborazione anche del CNR, e quindi non capisco perché 

ancora non parte, non decolla, io so che lei si sta 

impegnando, però, gradirei che desse a quest’aula, un impegno 

anche temporale, pera capire quando... perché è una cosa ce 

sta a cuore un po’ a tutti. Avevo intenzione poi di 

intervenire sulla pista ciclabile, ma devo dire che il 

Sindaco è stato abbastanza preciso nel dare la risposta, 

all’interrogazione precedente, ma, voglio soffermarmi, che 

quella che poteva essere una passeggiata distensiva, lungo 

il lungomare della Spagnola, diventa un enorme sacrificio, 
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a chi ha avuto il piacere di prendere la famiglia per fare 

una passeggiata, la domenica scorsa, o il 25 aprile, una 

giornata di festa, lungo il lungomare Spagnola, è diventata 

una disperazione, ore di fila, perché la carreggiata non è 

più la stessa, grazia a quella pista ciclabile, utile, ma 

fatta nel posto sbagliato, fra l’altro ci avviciniamo alla 

stagione balneare, e come l’anno scorso, molti cittadini che 

amano fare il bagno nelle acque calde, perché sono anche 

acque che hanno una quantità di salinità che fa bene a chi 

ne ha bisogno, si devono privare perché non hanno dove 

posteggiare le macchine, quindi, è una pista fatta nel posto 

sbagliato, so che lei ancora non può intervenire Sindaco, 

perché il collaudo non c’è, l’ha detto lei poco fa, per cui 

aspettiamo il collaudo e poi vediamo che cosa dobbiamo fare 

di questo sconcio che la precedente Amministrazione ha 

creato, grazie. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie collega Ferrantelli. Sindaco, se lei vuole, abbiamo 

finito la seconda carrellata di interventi, prego. 

 

SINDACO 

 

Abbiamo, mi pare, cominciato con Rosanna Genna, con il 

Consigliere Genna. Consigliere, la prima domanda che lei 

pone è relativa alla questione acqua, probabilmente sarebbe 

opportuno affrontare la questione e approfondirla 

nell’ambito di una specifica Commissione, magare per 

approfondire da parte vostra, io ho avuto una corrispondenza 

con gli Uffici, e sono in attesa di potere ricevere esiti 

dei controlli interni ed esterni, degli anni passati, e per 

quello che mi riguarda, al di là delle facili 

contrapposizioni, io sono per salvaguardare l’Ente Comune, 

nel suo complesso, una logica di continuità amministrativa. 

Prima di esprimere un giudizio, chiaramente, su quello che 

è accaduto, che va sempre distinto, riporto sempre le 

considerazioni del Consigliere Fici, per quello che riguarda 

le responsabilità politiche, amministrative, gestionali 

diciamo, devo dire, comunque, che, sull’argomento, anche 

l’ex Sindaco, Alberto Di Girolamo, di recente ha espresso 

una sua posizione dicendo che nel passato quando veniva al 

corrente di parametri, valori elevati, provvedeva subito a 

dare indicazioni per la miscelazione delle acque, ha anche 

detto, in precedenti post, che sarebbe stato opportuno 

informare le Autorità Sanitaria e la Prefettura da parte 

nostra, non so se questo è accaduto nel passato, ma per 

affermarlo in quella sede pubblica, sui social, immagino che 

sia accaduto anche da parte sua. Io prima di esprimere un 

pensiero, quindi, completo sull’argomento, ho bisogno di 

avere qualche dato in più, ho chiesto, ripeto, da un po’ di 

tempo agli Uffici, giustifico anche dei ritardi, al di là 
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delle nostre doverose sollecitazioni, sempre per le stesse 

ragioni delle difficoltà organizzative, dei vari 

trasferimenti, dei problemi che chiaramente vi saranno 

stati, ma nel frattempo non posso non riferire, che ho 

ricevuto per le vie brevi, anche via WhatsApp, dei dati che 

riguardano il pregresso, che so anche che lo stesso 

Presidente Sturiano in questi giorni, ha reso noti, dei dati 

che risalgono al 2017, dove questi parametri, probabilmente 

sarà stato per un periodo limitato, non mi è dato conoscere, 

ma in diversi pozzi della città, c’erano parametri 

elevatissimi, che arrivavano a punte di oltre 130, noi, 

superati la soglia dei 50/55, ci siamo subito diciamo, 

attivati con le procedure previste dalla legge, immagino che 

sarà stato fatto anche la stessa cosa nel passato, e quindi 

comunque, per quello che ci riguarda, abbiamo fatto dei piani 

di rientro, abbiamo chiesto all’ASP di potere intervenire, 

abbiamo chiesto di potere fare le miscelazioni, creando 

chiaramente dei disagi alla nostra comunità per queste 

erogazioni a giorni alterni, Consigliere, che, su cui appunto 

si chiedeva, un chiarimento, perché nella zona Sud, siamo 

costretti tutt’ora a tenere chiusi alcuni pozzi, per cui, i 

Tecnici ci dicono che per avere una pressione, diciamo, 

adeguata ed arrivare l’erogazione dell’acqua in maniera 

puntuale e dappertutto, bisogna anche alternare con qualche 

manovra di questo tipo, abbiamo preferito fare un intervento 

in tale direzione, proprio per quella ragione, mi dispiace 

non poter dire di più, però credo che adesso sia sufficiente 

per capire che effettivamente, il problema che noi abbiamo 

trovato, non è un problema odierno, è un problema che parte 

da lontano, che probabilmente c’è sempre stato, noi l’abbiamo 

reso noto, l’abbiamo reso pubblico proprio per nostra 

formazione, abbiamo ritenuto opportuno farlo presente, nel 

passato probabilmente altri, ma non solo l’ex Sindaco, anche 

i suoi predecessori, avranno ritenuto di poterne parlare, 

diciamo, di potere affrontare la questione con modalità 

diverse che io non conosco al momento e non mi sento di 

potere giudicare e di potere criticare o apprezzare, il dato 

oggettivo è questo, io non ho i dati del passato, nel passato 

comunque ci risultano, informalmente, o comunque, attraverso 

dei dati di laboratorio, che erano stati richiesti dal Comune 

di Marsala, perché dall’intestazione è evidente, che 

appunto, c’erano questi valori elevati. Appena avrò dagli 

Uffici maggiori elementi, chiaramente, mi farò carico di 

informarvi. Per quello che riguarda cimitero, tassa 

soggiorno, chiederò agli Assessori di potere rispondere nei 

particolari. Sul piano regolatore, visto che si ritorna, 

posso dire che in questo momento stiamo lavorando sulle norme 

per favorire il recupero del patrimonio edilizio dei centri 

storici, semplificando le procedure per favorire, tutelare, 

valorizzare le attività economiche dei centri storici, e 

incentivare la rigenerazione delle aree degradate, è stato 

fatto già un lavoro, siamo pronti per poterlo adottare, per 
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la presa d’atto, per il confronto partecipato, per portarlo 

chiaramente a conoscenza del Consiglio Comunale e poi 

attivare tutte le procedure previste,  Conferenza dei 

Servizi, Sovrintendenza, approvare la cartografia, tenuto 

conto delle linee guide e andare poi, venire in Consiglio 

Comunale, per gli adempimenti successivi, Consigliere Alagna 

e Consigliere Genna, visto che mi si chiedeva. Poi noi 

abbiamo già aggiornato la proposta con le procedure di 

partecipazione, di consultazione, e quindi anche su questo, 

grazie ad un lavoro che è stato fatto dall’università di 

Palermo, credo che siamo a buon punto. Per il resto, mi pare 

che, chiedo scusa se non vado ad approfondire questioni sul 

cimitero, però, sa bene del lavoro che ha fatto l’Assessore 

Galfano, che magari potrà rappresentare, mi fa piacere 

dell’apprezzamento che si esprime nei confronti 

dell’Assessore, Lele Pigliese, Consigliere Pugliese non lo 

vedo... funge da Presidente, sull’Antico Mercato, ho piacere 

di anticipare che a seguito anche delle sue sollecitazioni, 

perché è stato fra i primi a porre il problema della 

sicurezza fin dal suo insediamento, noi abbiamo lavorato in 

questi mesi, con i Prefetti che si sono alternati, ne abbiamo 

parlato nelle Sedute scorse, abbiamo finalmente ottenuto una 

bozza di protocollo, già ratificata dal Ministero, e siamo 

pronti per poterla varare e far partire, proprio in questi 

giorni siamo stati in contatto con sua Eccellenza il Prefetto 

di Trapani, ho trovato una particolare sensibilità 

sull’argomento e siamo pronti chiaramente prima dell’estate, 

per far partire, d’accordo con la Polizia Municipale e la 

Prefettura in maniera particolare, questo nuovo piano di 

sicurezza che sarà innovativo e che chiaramente vi 

illustreremo da qui a breve. Non... penso di poter dire altro 

sulla questione sicurezza, sulla questione dello stadio, 

anche lì, sapete l’ordine che abbiamo dovuto fare, e comunque 

i lavori sono stati completati, ci diceva oggi l’Ingegnere 

Giacalone che ormai si è in dirittura d’arrivo per la 

definizione dei lavori, siamo in stadio municipale, siamo in 

attesa soltanto, e la settimana entrante sa bene che abbiamo 

appuntamento in Assessorato anche per approfondire questo 

tema legato allo stadio municipale e al manto erboso, eh... 

Protezione Civile, per quello che riguarda la Protezione 

Civile, noi abbiamo, come lei sa, individuato i locali che 

divideremo assieme al Flag, per gli adiacenti alla Polizia 

Municipale, il Comandante Menfi ha anche messo in bilancio 

delle somme per... abbiamo il piano di Protezione Civile, 

adesso, dovremo anche fare, a breve, un incontro per una 

sorta di ricognizione di tutto ciò che le Associazioni di 

volontariato e della Protezione Civile, regolarmente 

iscritti all’Albo, sono in grado di poter fornire, con il 

bilancio di previsione di quest’anno... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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SINDACO 

 

Esattamente, ne abbiamo anche fatto cenno, nell’ambito di 

questa ricognizione che purtroppo, abbiamo anche trovato in 

questo lavoro, diciamo, nei particolari che stiamo facendo 

in ciascun immobile, ogni tanto viene fuori qualche bene di 

cui si sconosceva l’esistenza, per esempio di recente, a 

seguito di quel sopralluogo che abbiamo fatto a Birgi, 

abbiamo scoperto di avere anche le attrezzature per tagliare 

le canne e quindi possiamo attrezzarci per farlo 

autonomamente noi, così come l’Assessore Piraino sa, abbiamo 

scoperto di avere in deposito, per esempio, questi... i 

seggioloni per poter agevolare l’ingresso nei lidi da parte 

dei diversamente abili. In questo lavoro di ricognizione, di 

quel faticoso lavoro a cui facevo riferimento, stanno venendo 

fuori anche alcuni beni che si possono, per quanto possibile, 

se non del tutto logorati, rimettere in funzione, 

ripristinare, riutilizzare, e evitando di fare ulteriori 

spese. La stessa cosa riguarda anche la Protezione Civile, 

e con fatica, con le difficoltà, perché gli Uffici 

chiaramente non riescono a seguire tutto, stiamo 

intervenendo. Per quanto riguarda l’interlocuzione con 

(inc.) è una cosa che mi sta particolarmente a cuore, non 

siamo riusciti a, diciamo, a fare un lavoro al quanto 

produttivo, perché vi sono delle competenze in capo 

all’Amministrazione Comunale, e per esempio, per quanto 

riguarda l’illuminazione di quel tratto di cui si occupò 

all’epoca il mio Vicesindaco che illumina la zona che va 

verso Trapani, e purtroppo non si riuscì a fare quella verso 

Marsala, su cui ci stiamo attivando in collaborazione con il 

libero Consorzio, lì bisogna adesso, rivedere una 

interlocuzione non solo con il Comune di Trapani  ma anche 

con il Comune di Misiliscemi, che diventa nostro 

interlocutore, assieme al libero Consorzio e lo stesso 

Presidente Ombra, che sono certo sarà disponibile, abbiamo 

colto l’opportunità della sua presenza a Milano, per poter 

far presentare alla BIT, i suoi... i dati, i programmi di 

Airgest che sono motivo di vanto per la nostra città, e che 

consentono, attraverso anche la nostra programmazione, di 

potere avere una ricaduta importante dal punto di vista 

turistico. Lo stesso lavoro vale per la rotonda a cui si 

faceva riferimento e agli altri interventi. Sulle scuole, a 

proposito dell’interrogazione del Consigliere Di Pietra, 

gradirei nei dettagli che magari, se lo ritiene, lo possa 

fare il Vicesindaco. A proposito invece della zona Nord, sa 

bene Consigliere tutto il lavoro che abbiamo messo in 

cantiere come... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 
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Allora ne parlo dopo, l’anticipo, per una volta faccio in 

modo di prevenire. Eh... sulla zona Nord, devo dire che, 

abbiamo messo in cantiere una serie di azioni anche 

significative, so per esempio che, l’Assessore ha dato 

indicazione per la pulizia delle spiagge, di cominciare fin 

da i prossimi giorni, grazie a questo piano approvato, 

parliamo di spiagge libere, poi c’è tutto... c’è una serie 

di interventi che riguardano la viabilità, che riguardano la 

pulizia, il decoro e alcuni aspetti di cui vorremmo parlare 

anche nel corso dell’approvazione del bilancio di 

previsione, per essere ancora più concreti. Andrea Marino, 

Consigliere Marino, per quanto riguarda la variante sulla 

zona lidi, sono stato in contatto con i vari interlocutori 

che vi sono stati, a proposito degli interventi sulle 

fognature nella nostra città, e di recente, attraverso un 

lavoro fatto, un pressing fatto con l’Assessore Galfano, 

siamo riusciti finalmente, ad ottenere una rassicurazione 

per quanto riguarda, quel famoso lavoro della via De Gasperi, 

e via Del Fante, per la verità hanno assunto degli impegni 

che dobbiamo capire se saranno rispettati, nel caso in cui 

questo non dovesse ancora accadere, è trascorso davvero tanto 

tempo e i cittadini immaginano che la responsabilità sia 

nostra, ma purtroppo, così non è, perché tutto dipende da 

questa direzione dei lavori che ancora non ha definito, un 

po’ per le ragioni legate agli scavi archeologici, un po’ 

per, probabilmente, criticità e difficoltà, non è stato 

possibile comunque definire, ma abbiamo avuto e ricevuto, 

precise rassicurazioni che entro i primissimi di maggio 

dovrebbero partire i lavori, se così non dovesse essere, a 

quel punto vi anticipo, che noi avremmo intenzione, ma ne 

parleremo in Consiglio Comunale, di potere anticipare queste 

somme e rivalerci nei confronti della stessa impresa che 

deve fare questi lavori, perché è intollerabile che si 

continui a tenere via Del Fante e via De Gasperi, in quella 

situazione. Per il resto Consigliere Marino, non voglio 

avventurarmi in considerazioni di carattere politico, però, 

mi fa piacere che il Movimento Via possa crescere, rispetto 

la vostra posizione, io fino ad oggi ho sentito il Senatore 

Papania, e abbiamo parlato dei tre Assessori del Movimento 

Via, ora non voglio entrare nelle questioni interne vostre, 

è giusto che fate voi le vostre considerazioni, però, abbiamo 

appunto discusso della legittimazione avuta dai tre 

Consiglieri Comunali che ha... telefonicamente, quindi non 

ho motivo di mettere in discussione, fra l’altro, come ho 

detto pubblicamente nella scorsa volta a proposito della 

nomina dell’Assessore Tumbarello, ho motivo di apprezzare 

per la qualità della scelta che è stata fatta e si parlava 

appunto dei tre Assessori del Movimento Via, che poi hanno 

anche delle caratteristiche di carattere tecnico, come nel 

caso dell’Architetto Tumbarello. Se poi possiamo studiare, 

Consigliere Marino, delle possibilità di raccordo per 

verificare più da vicino, lei è venuto solo una volta a 
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Palazzo Comunale, però, mi piacerebbe, ecco, stabilire anche 

qui un metodo che permetta di essere più tempestivi, per 

esempio dalla consultazione delle delibere o per condividere 

l’attività della nostra Amministrazione, ma di questo ne 

possiamo discutere in una sede un po’ più politica. Per 

quanto riguarda il Consigliere Ferrantelli che ringrazio, 

non... preferisco eventualmente se ci sono, anche se vi sono 

stati degli apprezzamenti e ringrazio, preferisco 

eventualmente che la stessa Assessora Piraino, possa 

rappresentare delle sue considerazioni sull’argomento, e 

devo dire, mi dispiace che non c’è il Consigliere Coppola, 

che, la relazione che era stata a suo tempo richiesta da 

parte del Consigliere, è stata formalmente, ufficialmente 

trasmessa, al Consiglio Comunale per le dovute valutazioni 

da parte vostra, e una copia chiaramente ne ho inviato anche 

al Consigliere Coppola, quindi per approfondimenti più di 

carattere tecnico, siamo qui con i nostri Assessori, se 

diciamo, c’è bisogno di ulteriori approfondimenti, vorrei 

soltanto dirvi, e concludo veramente, un aspetto che riguarda 

le questioni di carattere gestionale, ne facevo cenno 

poc’anzi, noi abbiamo bisogno, con la vostra collaborazione, 

condividendo anche le modalità che possiamo anche 

approfondire, che su alcune questioni, si possa più 

chiaramente distinguere, qua torniamo al discorso della 

formazione, il ruolo, diciamo, gestionale da quello 

dell’Amministrazione, della mia Giunta, io sinceramente, può 

sembrare una cosa fuori luoghi, controcorrente, o fuori dalle 

logiche politiche recenti almeno, io vorrei sempre di più 

che, il cittadino, dinnanzi ad una criticità, a un problema, 

che possa riguardare i rifiuti piuttosto che 

l’illuminazione, si possa rivolgere, più che al Consigliere 

Comunale o all’Assessore o al Sindaco, si possa rivolgere 

direttamente, attraverso procedure trasparenti con criteri 

rigorosi, si possa direttamente rivolgere ai Dirigenti, che 

hanno una specifica competenza, ricordo sempre le 

considerazioni del Consigliere Fici, per potere intervenire, 

credo che questo siamo pronti per poterlo fare con... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

No, no, guarda, per quanto riguarda i rifiuti, credo che 

siamo nelle condizioni di poterlo fare con specifiche 

applicazioni, già al momento si sta facendo, solo che è un 

argomento... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO CAVASINO 
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Argomento caro, però, guarda, secondo me non è giusto... 

Consigliere Genna, secondo me non è giusto che si continui 

a fare una sorta di cortesia, da parte del Sindaco, degli 

Assessori o del Consigliere, sulle singole questioni, quanto 

sarebbe bello se riuscissimo, gradualmente, mi rendo conto, 

a far passare questo messaggio, che, non è necessario 

chiamare il Sindaco, parlo di me per non parlare di altri, 

per potere ottenere l’intervento su una micro discarica, 

certo, poi ci possono essere dei criteri particolari che 

impongono... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

(Inc.) e il suo Vicesindaco non è stato in grado di mettere 

(inc.) di che stiamo parlando? 

 

SINDACO 

 

Stiamo parlando appunto di questioni su cui possiamo... 

Consigliere Genna, di questioni su cui possiamo intervenire, 

perché, per quanto riguarda i rifiuti, oggi siamo attrezzati 

per poterlo fare, poi gradualmente faremo anche le altre di 

cose, chiaramente non è semplice, ma fa parte di un processo 

culturale, organizzativo, gestionale, a cui dobbiamo 

arrivare, questa la nostra intenzione, e ripeto, sui rifiuti 

lo possiamo fare, su altri fronti non siamo pronti per 

poterlo fare, ma gradualmente secondo me, ci dobbiamo 

arrivare, perché questo fa parte della mia formazione 

politica, fa parte Consigliere Orlando, della mia formazione 

politica, per cui, gradirei che queste iniziative si 

potessero fare, e credo che siamo d’accordo sull’argomento, 

con l’App municipium, l’App municipium è... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

L’App municipium... no, non è proprio così. l’App municipium 

è una delle applicazioni su cui abbiamo lavorato, ve ne è 

un’altra di formula ambiente, ma quando metteremo a regime 

tutto questo, l’App municipium, come voi ben sapete, ha 

all’interno tutta una serie di interventi, ora se il 

cittadino dovesse chiedere da domani, un intervento, fare 

una segnalazione, per esempio, per quanto riguarda 

l’illuminazione, non saremmo in grado di essere così 

tempestivi per quello come per i rifiuti per esempio, e 

allora, arriva e aspetta un ordine, certo, e lo stiamo 

facendo comunque attraverso l’URP tutto questo, ma se, e 

abbiamo provato anche a dare una specifica direttiva agli 
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Uffici, abbiamo messo per iscritto una direttiva proprio 

sull’illuminazione, e gli Uffici c’hanno risposto che non 

sono in grado al momento, di potere dare rassicurazioni su 

questo, perché oggettivamente non ci sono i presupposti, 

cosa diversi invece è per i rifiuti, ora, mi rendo conto 

questo è un aspetto che non crea consenso, che non è 

facilmente recepibile, però, immaginate se nell’App 

municipium, invece di mettere tutte le indicazioni, le 

tipologie di servizi, cominciassimo ad indicare soltanto uno 

o due, di servizi che realmente possiamo fare, abitueremo... 

 

INTERVENTO 

 

Questo è per dare consenso, per dare risposte subito. 

 

SINDACO 

 

Bravissimo, per fare consenso, non soggettivo, non 

soggettivo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

No, non lo dobbiamo... allora, Consigliere Di Pietra, se noi 

mettiamo nell’App municipium, tutte le tipologie degli 

interventi, sarà un fallimento, com’è stato per ora un 

fallimento, se invece noi, nell’App municipium, spero di 

potere approfondire questo argomento con più tempo a 

disposizione, se nell’App municipium mettiamo soltanto 

rifiuti e servizio X, non so in questo momento quale, per 

cui il cittadino, a domanda trova risposte e riscontro, è 

chiaro che sarò incoraggiato ad intervenire, se noi invece 

mettiamo tutte le tipologie dei servizi e le risposte non 

arrivano, lo fa la prima, la seconda volta, il servizio non 

funzionerà più, allora, non ha senso pubblicizzarlo così 

com’è, noi lo dobbiamo pubblicizzare, partendo da quei 

servizi su cui c’è assoluta certezza di potere dare un 

riscontro, tutti qui, ma di questo argomento, possiamo 

parlare con più calma, fermo restando che bisogna pure 

cominciare, se non cominciamo da un servizio, non ci 

arriveremo mai, io capisco che il Consigliere Genna, le 

sembra una utopia tutto questo, secondo me è una necessità.  

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Signor Sindaco. Se c’è qualche Assessore che vuole 

intervenire, è stato chiamato in causa dai colleghi 

Consiglieri. Allora finiamo l’ultima carrellata. Abbiamo in 

ordine, il Consigliere Orlando, poi il Consigliere 

Passalacqua e da ultimo il Consigliere Di Pietra. Prego 

Consigliere Orlando. 
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente Cavasino. Sindaco, le chiedo scusa, se 

poco fa l’ho interrotta, ma le voglio ricordare che il 

sottoscritto non è candidato a nessuna competizione, no, 

così, tanto per chiarirlo. L’ha detto poco fa Sindaco. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

L’ascolterò, ha detto che qualcuno qui deve prendere 

consensi, quel qualcuno stia tranquillo, non sono io, e non 

ho candidature da proporre. Per quanto riguarda, poco fa, 

stavo parlando dei rifiuti nei quartieri, Formula Ambiente, 

tra il contratto, ha quello di fare delle campagne di 

sensibilizzazione, Assessore Milazzo, mancano serie di 

campagne di sensibilizzazione, al fine di rendere tutti i 

cittadini maggiormente responsabili, a proposito anche di 

quello che diceva lei Sindaco. In diverse città italiane, 

chi differenzia i rifiuti, viene premiato, in diverse 

occasioni ho proposto di prevedere l’installazione di eco 

punti, atti a dare incentivi e sconti, a chi conferisce in 

maniera precisa e dettagliata i rifiuti presso gli stessi 

punti, mi soffermo, anche se altri colleghi già l’hanno 

detto, sull’illuminazione pubblica, Sindaco, logicamente lei 

sa il lavoro che faccio, e grazie al mio lavoro percorro 

anche nelle ore notturne le strade marsalese, nonostante i 

lavori in corso, per il finanziamento di efficientamento 

energetico, sono tante le strade principali e secondarie ad 

essere prive di illuminazione, lo scorrimento veloce, porta 

di ingresso della nostra città, è pieno di erbacce, le uscite 

quelle di Granatello e di contrada Bosco, sono prive di 

illuminazione, già l’avevo segnalato all’Assessore Alagna. 

Sindaco, Marsala ha bisogno di inaugurare una nuova stagione 

di interventi, la città ha bisogno di un corposo piano di 

decoro, del verde, di interventi nelle periferie, nelle 

strade, nei marciapiedi, il senso di abbandono mi creda 

Sindaco, purtroppo si respira nell’aria. Poco fa, altri 

colleghi parlavano di turismo, sia il collega Pugliese che 

la collega Genna, che non c’è più. In questi giorni ho letto 

della proposta dell’aumento dell’imposta di soggiorno, prima 

di esprimere la mia idea, gradirei sapere in maniera 

dettagliata, come sono stati investiti gli introiti derivati 

dall’imposta di soggiorno 2020/2021, gli stessi infatti, 

devono essere utilizzati per il miglioramento dei servizi 

turistici, per adesso a Marsala, turismo è sinonimo di 

confusione, ricordo all’Assessore Alagna e ai colleghi 

tutti, appena insediati, a fine 2020, presso il complesso 

monumentale San Pietro, vi è stato un incontro gli operatori 

del settore turistico, per la creazione di una fondazione e 
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la gestione della destinazione Marsala. Girando per la città, 

l’ha detto poc’anzi il collega Pugliese, la cartellonistica 

è obsoleta, abbiamo cinque diversi brand, “Marsala ha un 

cuore antico, Marsala in un Mediterraneo di pace, Mar Sala, 

West Sicily, the best of West Sicily”, per promuovere la 

nostra città. Ritornando alla proposta dell’aumento 

dell’imposta di soggiorno, ritengo che sia necessario avere 

una chiara visione circa l’accoglienza turistica, una città 

non può essere apprezzata dal turista se il turismo... se il 

verde non è curato, se le strade sono... non sono sistemate 

e pulite, se non vi è un Hub Turistico, Sindaco, Hub 

Turistico, Sindaco, qui c’è il suo programma, Hub 

Turistico... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Ne abbiamo parlato insieme, anche della tassa di soggiorno 

Sindaco, ne abbiamo parlato insieme. E non vi sono ottimi 

collegamenti con i mezzi pubblici, se i luoghi di interessi 

storico culturale sono chiusi, se nei pressi delle zone 

turistiche balneari non ci sono adeguati parcheggi, se non 

vi è sicurezza e tant’altro, è inutile aumentare adesso la 

tassa di soggiorno. Ancora una volta, purtroppo registro il 

mancato confronto tra l’Amministrazione Comunale e le 

Associazioni di categoria, e dunque si assiste alla mancata 

condivisione delle azioni da mettere in campo. Creare 

condizioni per un’accoglienza ottimale, è ciò che serve alla 

nostra città, Sindaco poc’anzi lei parlava di privati, i 

privati non si possono lasciare soli. Non governate come se 

fosse un rito di autocompiacimento. Sindaco, io la ringrazio 

perché lei ogni qualvolta è in aula per le interrogazioni, 

ci ascolta, ma, le ricordo che il programma che noi abbiamo 

scritto insieme, forse come la formazione politica, lo 

dovremmo rileggere Sindaco. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Orlando. È scritto a parlare il 

Consigliere Passalacqua, prego collega. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Signor Sindaco, intanto la ringrazio a nome delle persone 

che rappresento, perché sono stato l’unico a chi non ha dato 

una risposta nella scorsa interro...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 
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Se vuole continuo, altrimenti mi taccio per sempre. Quindi 

le rispolvero, scorrimento veloce e apertura ospedale, i due 

temi principali, poi un’altra cosa, caro Sindaco, abbiamo 

visto questa opera, diciamo, faraonica, di fronte al 

monumento ai Mille, antistante al monumento ai Mille, diciamo 

che, come lei sa meglio di me, non ha avuto l’apprezzamento 

che magari lei stesso desiderava, però io non sono... invece 

la invito a fare osservare agli Uffici una cosa, caro 

Sindaco, il dislivello di questa opera, di questo tratto di 

attraversamento pedonale, per questioni tecniche, e 

questione normative, non dovrebbe superare il 10% il grado 

di pendenza, quindi la invito, invito i suoi Uffici, invito 

il Comandante della Polizia Municipale, ad andare a 

verificare se il dislivello fra le due quote, tra la sede 

stradale e l’attraversamento non... il dislivello è 

maggiore, io ad occhio credo di sì, questo glielo dico caro 

Sindaco, per non pagare debiti fuori bilancio di tutte le 

persone che andranno lì a rompersi le macchine e anche 

quant’altro, perché le posso dire anche, che girando in moto, 

è molto pericoloso, è segnalato male, ma ripeto, tecnicamente 

è fatto male, quindi, la invito a dare di persona un’occhiata 

a questa opera e alla criticità che le ho appena esposto, 

anche perché è pericoloso, parliamo di salute dei cittadini. 

Per quanto riguarda l’esodo dello Stagnone, caro Sindaco 

appunto, io invitavo, l’altro giorno ne parlavo pure con i 

suoi collaboratori più stretti, una prima stradella avete 

pubblicato che l’avete sistemata, o la stavate sistemando, 

ce n’è un’altra, che abbiamo lasciato agli Uffici da poter 

sistemare, ricongiungimento la zona del litorale e la 

provinciale, però ci vuole una segnaletica, perché, invito 

chiunque ad andare a trovare questa stradella che ti 

riportano alla provinciale, non esiste una segnaletica, è 

difficile, cioè, chi non è della zona, non lo sa di dove 

deve prendere, quindi questa è un’altra cosa. poi volevo... 

ero stato nelle zone del Kite, per queste festività, 

Pasquetta e 25 aprile, parlando con gli Operatori di quella 

zona, che ripeto, registrano ogni anno 50 mila presenze, 

forse anche di più, 40 mila erano qualche anno fa, ma adesso 

ho visto numeri spaventosi, ho visto gente veramente di 

qualsiasi nazionalità, oltre anche amici da Palermo che ci 

siamo ritrovati dopo tanti anni, l’altro giorno insieme a 

bere una cosa, e mi dicevano, chi ha strutture lì dentro, 

ricettive, che hanno tutte le... cioè, sono tutti pieni, 

hanno prenotazioni full, e questa gente, che ama molto 

l’ambiente, il green, mi veniva a chiedere, questi amici 

miei di Palermo che soggiornavano lì, anche dei ragazzi 

francesi, “ma noi come facciamo a raggiungere il centro della 

città, noi che... a noi non piace prendere la macchina, ci 

fa schifo camminare con i motori, con i mezzi inquinanti, 

noi come facciamo a raggiungere il centro della città, noi 

non conosciamo il centro di Marsala, perché non abbiamo i 

servizi per poterci arrivare, non sappiamo se ci sonno 
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autobus, quando ci sono”. Quindi, dico, siamo nella località 

di turismo per eccellenza della città, io capisco tutto 

quello che voi volete fare per il turismo, però, dico, vi 

manca forse, i passaggi fondamentali, cioè, capire quali 

sono i siti e i luoghi che necessitano di attenzione, quindi 

creare delle navette e dei percorsi, dei collegamenti tra 

quella zona, ad altissima vocazione turistica e il centro 

della città, credo che sia fondamentale. Poi caro Sindaco, 

volevo sapere a che punto era il progetto dell’erosione 

costiera sul lungomare San Giovanni, che lei ha ereditato e 

che spero che attui immediatamente, perché, è in condizioni 

penose, quel tratto di lungomare, chiamavo l’altro giorno 

l’Assessore Galfano, perché le bacchette di ferro, i 

profilati di ferro che recintano quell’area, sono 

completamente in uno stato di abbandono, i bambini si possono 

fare male, ho mandato le foto ad Arturo Galfano, dobbiamo 

intervenire immediatamente prima che si perde il 

finanziamento, e poi un’altra cosa, volevo capire, a che 

punto è il finanziamento del Museo del Vino, che ho curato 

personalmente, e anche agli Uffici, volevo segnalare 

un’attenzione particolare, a come sta avvenendo su, 

l’impianto di illuminazione che è stato finanziato dalla 

Comunità Europea, e che credo abbia non poche criticità, a 

partire dai pali che sostengono i corpi illuminanti, noi 

abbiamo pali arrugginiti, pali non funzionanti, con corpi 

illuminati di ultima generazione, quindi prego gli Uffici, 

l’Assessore competente, ad andare a verificare perché, i 

lavori stanno venendo così male, abbiamo un’altra trance di 

5 milioni di euro da attuare, non vorrei che già rischiamo 

su questa. Grazie, e aspetto le risposte Sindaco. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Passalacqua. Per favore un po’ di silenzio 

in aula, per favore. Abbiamo l’ultimo intervento, ha chiesto 

di intervenire il Consigliere Di Pietra, prego Consigliere 

ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente Cavasino. Come già accennato, Sindaco, 

continuo le mie interrogazioni, parlando della zona Nord 

della città, ne ha già parlato il Consigliere Passalacqua, 

e condivido ogni sua singola parola. Io penso Sindaco, che 

purtroppo a Marsala, c’è chi ancora dopo anni ed anni di 

sacrifici, per i privati, non vuole ammettere che Birgi 

risulta essere ad oggi, la zona più gettonata di tutta la 

città, forse si pensa che è una zona troppo distante dal 

centro e che non riesce a dare da vivere all’intera città, 

non pensando che con i servizi opportuni, il cittadino, che 

pernotta a Birgi per una settimana, praticando lo sport, può 

vivere l’intera città visitando tutte le altre periferie, se 
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ci fosse qualcosa di attraente anche nel periodo estivo, 

così come il centro della città, certo, se l’ultimo autobus 

è previsto alle 18:30, probabilmente scenderanno di 

pomeriggio ma non sanno come ritornare, e le posso assicurare 

che, prendere un monopattini, grazia ancora una volta a uno 

degli imprenditori locali, per arrivare fino a Birgi, non è 

la soluzione migliore, perché le strade sicuramente anche 

quelle per arrivare a Birgi, non vivono condizioni ottimali, 

e sappiamo che è una provinciale, quindi, evito di parlarne, 

abbiamo già segnalato anche con il Consigliere Orlando alcuni 

interventi, al libero Consorzio, ma le strade comunali che 

si trovano nella contrada di Birgi e nelle contrade 

limitrofe, non vivono una condizione migliore, anzi, io 

invito tutti i colleghi e Assessori, l’Assessore Alagna in 

modo particolare, a percorrere questa sera o domani mattina 

per visionarli meglio, ma ve ne accorgerete anche dei rumori 

questa notte, se andate al buio, la strada che congiunge la 

strada provinciale 1, all’area adibita al lancio dei 

Kitesurf, è una strada che viene percorsa annualmente da 

decine di migliaia di turisti e ancora oggi a maggio, non si 

è riusciti come Amministrazione Comunale a effettuare gli 

interventi di manutenzione ordinaria con l’aggregante, e 

pensare che sono spese più che sostenibili, è vero, l’estate 

non è ancora iniziata, ma questa risposta dimostra che chi 

si occupa di turismo e di programmazione a Marsala, non sa 

nemmeno quando inizia la stagione turistica a Birgi, perché 

a Birgi la stazione turistica inizia a marzo e si conclude 

nel mese di novembre, di conseguenza, la pulizia delle 

spiagge, così come il rifacimento del manto stradale, va 

fatto in quel periodo e non a metà maggio, così come la 

pulizia, è vero, io la ringrazio Sindaco, e ringrazio sia 

lei che l’Assessore Milazzo, per la disponibilità, siete 

stati a Birgi già diverse volte, per dei sopralluoghi, so 

che alcune cose non competono nemmeno all’Amministrazione, 

ma agli Uffici, però prevedere tutti gli interventi di anno 

in anno, come l’anno scorso, diversi mesi dopo l’inizio della 

stagione, mi sembra pura follia, e sapete perché? Perché gli 

stessi imprenditori privati, che hanno investito sul 

territorio creando delle strutture ricettive, e che si 

sostituiscono all’Amministrazione nell’offrire servizi, 

ricevono giornalmente nelle recensioni di (inc.) e di altri 

sistemi, voti massimi per quanto riguarda l’accoglienza, 

voti massimi per quanto riguarda la posizione, voti pessimi 

per quanto riguarda i servizi, e penso che di questo voto, 

dobbiamo guardarci allo specchio e assumerci le nostre 

responsabilità, forse noi un po’ meno, perché in quest’aula 

oltre a me, sono stati tanti i Consiglieri che lo hanno fatto 

notare, diverse volte in questo già anno e mezzo. Il 

Consigliere Passalacqua parlava di navette, di viabilità, di 

illuminazione, della cartellonistica turistica, io parlerei 

anche dei parcheggi, lei Consigliere Passalacqua era con me 

qualche giorno fa a Birgi, e ha potuto constatare con i suoi 
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occhi, che in un pomeriggio sono arrivate più di 2 mila 

automobili, quella zona ha vissuto negli ultimi anni, uno 

sviluppo notevole agli occhi di tutti, e non ha gli spazi 

per potere accogliere 2 mila automobili nello stesso momento, 

e allora io immagino e spero, come diceva il Sindaco, e lo 

leggerò il prima possibile, appena arriverà in Commissione 

il piano triennale, spero di trovare delle somme dedicate 

alla viabilità di quella zona, ma anche alla creazione di 

nuovi parcheggi, a diversi centinaia di metri dallo Stagnone, 

rispettando tutti quelli che sono i parametri richiesti dalla 

Sovrintendenza, e poi mi aspetto anche dall’Assessore 

competente e dagli Uffici, la predisposizione di navette che 

possano collegare gli stessi parcheggi con l’area adibita al 

lancio del Kitesurf. Si parlava di imposta di soggiorno, ne 

parlava il Consigliere Orlando, ho chiesto agli Uffici 

competenti quando ha incassato il Comune, e abbiamo avuto 

anche, con un’apposita richiesta presentata, lo specchietto 

illustrativo, e poi abbiamo chiesto, “come sono stati spesi 

questi introiti”? Non si può sapere a Marsala come vengono 

spesi i soldi della tassa di soggiorno, perché vanno a 

confluire in un’unica voce di bilancio con le somme stanziate 

da questo Consiglio Comunale, per la promozione turistica e 

per il finanziamento di attività culturali, e di conseguenza 

sarà impossibile capire quali progetti ed eventi hanno 

trovato fonte di finanziamento negli introiti della tassa di 

soggiorno, però traggo anche un’altra conclusione, 

considerati i numeri di turisti presenti a Birgi, ogni anno, 

in che percentuale ha contribuito Birgi in questa somma di 

introiti e in che percentuali ne ha goduto, perché se la 

tassa di soggiorno serve per incrementare e migliorare i 

servizi turistici, e da quella zona arrivano ogni anno decine 

di migliaia di euro, ma poi nemmeno un euro viene speso in 

quella zona, allora mi sa tanto che c’è un problema. 

Chiediamo come Gruppo Consiliare di sapere come vengono spese 

e non lo possiamo sapere, di conseguenza io ad oggi posso 

riferire che a Birgi non è stato speso nessun euro di quelle 

somma, così, per esperienza personale, e diretta. (Inc.) 

disse che “In viaggio la miglior cosa è perdersi”, io spero 

che l’Amministrazione Grillo non prenda alla lettera questa 

citazione, perché al momento a Birgi ci si perde davvero. 

Presidente Cavasino, se è possibile io continuerei, almeno 

che non passo la parola al Consigliere Marino e poi mi 

prenoto per un’altra carrellata, mi dica lei come intende 

dirigere i lavori d’aula. Sono a disposizione... 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Consigliere Di Pietra, ha molte interrogazioni ancora da 

porre all’Amministrazione? 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 



65 

Consiglio Comunale del 28/04/2022 

Sarò ancora più breve, sì, ho qualche altra interrogazione. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

In merito ai contenitori culturali, insieme al Consigliere 

Orlando, abbiamo inviato una nota, una e-mail all’Ufficio 

Turistico, ipotizzando di essere entrambi dei turisti, e 

approssimarci all’organizzazione di un viaggio, Sindaco, 

Teatro Sollima, Monumento ai Mille, Archivio Storico, Chiesa 

Santo Stefano, Chiesa San Giovannello, Chiesa dell’Itriella, 

Palazzo Grignani, Palazzo Fici e Biblioteca Comunale, ad 

oggi, abbiamo una nota messa per iscritto dall’Ufficio 

Turistico, “sono tutti chiusi”, mi chiedo cosa deve visitare 

quest’estate il turista che gira per le vie del centro 

storico, forse possiamo organizzare come Consiglio qualche 

evento, anche alla Loggia, e come dire, rallegrare le 

mattinate e i pomeriggi. Di impianti sportivi no ne parlo 

perché già sono stati altri i Consiglieri a trattare 

l’argomento. Per quanto riguarda la fognatura, sono stati 

eseguiti i lavori, perché non viene attivata la fognatura 

del lungomare della zona Sud, tutto fermo, a me è stata 

raccontata e illustrata una teoria, gradirei conoscere 

l’idea dell’Amministrazione. Concludo Presidente, con gli 

ultimi due punti. Per quanto riguarda le Associazioni è stato 

fatto l’Albo, si era detto che entro novembre, veniva 

pubblicato il bando per l’affidamento dei locali, ancora 

aspettano, la maggior parte delle Associazioni, perché a 

dire la verità, qualcuna il locale lo ha avuto. E il bando 

dell’estate marsalese, San Vito Lo Capo ha pubblicato il 

proprio calendario il 25 marzo, l’Ente Luglio musicale 

trapanese il 4 aprile, Partanna una settimana fa, Marsala 

deve ancora stilare il bando, e allora cosa dobbiamo... lei 

diceva Sindaco che, chi doveva farlo ha programmato, sono 

stati istituzionalizzati alcuni eventi, ma un calendario 

dell’estate marsalese, un bando per le Associazioni che 

devono organizzarsi, non c’è, e questo significa Assessore 

Alagna, che purtroppo non si conoscono le difficoltà, di chi 

con tanti sacrifici prova a organizzare nella propria città, 

eventi culturali, sportivi e quant’altro. Di rifiuti no ne 

parlo Presidente, perché come sa l’Assessore Milazzo, 

l’abbiamo avuto più volte in Commissione, la Terza 

Commissione Consiliare sta svolgendo un’indagine 

conoscitiva, abbiamo trovato massima disponibilità da parte 

dell’Assessore Milazzo e del Dirigente del Settore, di 

conseguenza a giorni poi presenteremo in quest’aula, una 

relazione conclusiva. Ultimo punto e concludo Presidente, 

riguarda l’applicazione municipium, il Sindaco proponeva di 

inserire all’interno della stessa applicazione, solo quei 
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punti e quei servizi Sindaco, che funzionano, Sindaco, per 

quanto riguarda municipium, lei suggeriva di inserire in un 

primo momento solo i servizi che funzionano e che possano 

far notare al cittadino, la possibilità di segnalare 

utilizzando questo sistema, la mia domanda è, se utilizziamo 

e se inseriamo in questa applicazione solo questi due 

servizi, non pensa che per tutti gli altri Settori, si 

continuerà a portare avanti quella politica clientelare che 

obbliga il cittadino a chiedere al Consigliere, 

all’Assessore di turno, all’amico del Sindaco, all’amico 

dell’Assessore, e allora, siccome i tempi sono sempre gli 

stessi, facciamo presentare ai cittadini le istanze, tramite 

applicazione municipium, protocollo e tutto il resto, che 

preveda però, un numero di protocollo preciso, se devo 

aspettare un anno per la sostituzione di un corpo 

illuminante, aspetto anche un anno, ma so, che gli Uffici 

stanno rispettando un ordine cronologico, e nessuno grazie 

a gente che vive il palazzo comunale, ha avuto la priorità, 

senza aver mai protocollato una richiesta. Grazie Sindaco, 

grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Di Pietra. Consigliere Marino, prego. 

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Signor Sindaco, lei è stato quasi eccellente, perché ha fatto 

scuola di formazione politiche, io ho fatto la prima 

elementare di scuola di formazione politiche, lei è arrivato 

all’università, e quindi... è capace di sorridere mentre sta 

intervenendo, facendo irritare magari l’avversario. Signor 

Sindaco, lei ha detto che siamo in una città paradisiaca, 

tutto è perfettamente funzionale, tutto è... io le voglio 

dire, che parte di questa Amministrazione non fa un tubo, 

mia moglie è caduta in via Roma, che c’è una buca tanta 

davanti alla farmacia Scalia, davanti alla farmacia Scalia, 

e c’ha il braccio ingessato per 45 giorni Signor Sindaco, 

una lesione scomposta, e l’Assessore va all’Ufficio, non è 

che va a vedere cosa c’è nella città di Marsala, le strade 

sconnesse e tutto quello che rimane di Marsala, perché mi 

sembra una Beirut, Marsala per ora, e credimi, te lo dico 

questa volta in confidenza, caro Massimo Grillo, io dico se 

si ripete domani mattina le elezioni, ma non sai dove 

andremmo a finire noi, io dico che è il momento di volare 

alto e non continuare a stare a livello terra con questo 

tipo di Amministrazione, questa Amministrazione va cambiata 

subito, non ci sono correnti che dicono una cosa e correnti 

che ne dicono un’altra, è l’intero Movimento che ti dice, 

“sbrighiamoci a cambiare le cose”. Grazie. 
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PRESIDENTE CAVASINO 

 

Grazie Consigliere Marino. vedo il Presidente Sturiano, non 

so, Presidente, lei deve fare... un’interrogazione? Lascio 

la presidenza. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non si cono più iscritti a parlare, Sindaco, tu volevi 

rispondere... devi rispondere? Allora, prima di dare la 

possibilità di rispondere agli altri, avevo una carrellata 

di interrogazioni da porre all’attenzione 

dell’Amministrazione. Ho una decina... allora, se non deve 

parlare più nessuno, dico io ho a disposizione non cinque 

minuti, tutto il tempo necessario, perché naturalmente... ho 

deciso di parlare per ultimo per questa motivazione 

Consigliere Rodriquez. Onestamente dico, interrogazione da 

fare ce ne sono tante, però... un attimo solo... facciamo 

una cosa, diamo la possibilità all’Amministrazione di 

rispondere, tanto le mie sono soltanto alcune... diciamo, 

più comunicazioni che interrogazioni. Può rispondere 

Sindaco. Allora, diamo la possibilità di rispondere 

all’Assessore Piraino. 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Sì, grazie, scusate, perché devo prendere l’aereo, quindi 

rispondo al volo tra l’altro facilissimo, perché è una sola 

domanda, due in realtà, ma la Consigliera Genna è andata 

via, l’accenno brevemente. Per quanto riguarda il progetto 

con il CNR per l’autismo, finalmente sono stati terminati i 

lavori, era questo l’impedimento più grande, nel momento in 

cui avverrà questa comunicazione formale da parte degli 

Uffici, perché mi è stata anticipata informalmente la 

settimana scorsa, i nostri Uffici potranno fare il verbale 

di consegna, quindi questo progetto partirà, nelle more 

stiamo pensando accanto, nei locali adiacenti, di iniziare 

a lavorare ad un progetto, cogliendo l’occasione del CNR, 

della presenza del CNR, per un centro aggregativo, allo 

stesso modo come Amministrazione, abbiamo comunque provato 

a parlare con le famiglie, con bimbi con... affetti da 

spettro autistico, ed è una cosa che è sulla nostra 

scrivania, questo è sicuro, stiamo anche pensando ad una 

soluzione per l’estate, quindi a risolvere il problema di 

queste famiglie, quando finisce la scuola e si trovano ad 

affrontare ulteriori difficoltà, quindi probabilmente 

proveremo a, diciamo, a ottemperare in questo periodo estivo 

con un centro estivo, per poi far partire, dopo l’estate, 

questo progetto con il CNR, quindi è semplicemente questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Come volete rispondere... il menù è vasto, dico per carità, 

ci sono diversi interventi, quindi potete... abbiamo la 

fortuna di avere tutti gli Assessori. Le sto dando la parola, 

prego. 

 

VICESINDACO 

 

Presidente buonasera, di nuovo, rispondo all’interrogazione 

del Consigliere Di Pietra, anche se non l’ho sentita del 

tutto... con la dovuta attenzione, perché ero 

momentaneamente intervistato da una televisione, comunque, 

l’argomento era la scuola Sirtori, il plesso Sirtori, intanto 

come lei sa, e la Commissione anche è stata portata a 

conoscenza da me, con determina 382 dell’11 aprile 2022, a 

firma della posizione organizzativa Ingegnere Giacalone, è 

stato disposto un ulteriore, diciamo, impegno di spesa per 

17.840,24 euro, per la tinteggiatura, i lavori di 

manutenzione ordinaria, che sono la conseguenza del 

sopralluogo che ho fatto insieme alla Commissione competente 

e al Dirigente Scolastico e mi pare di ricordare anche i 

rappresentanti dei genitori. Quanto alle altre problematiche 

che lei ha sollevato, ovvero la necessità di trovare locali 

per la Dirigenza e la Segreteria del Sirtori, è una 

comunicazione che è stata fatta dal Dirigente Giacalone del 

Commerciale, Istituto Commerciale, più brevemente definito, 

che chiede che si trovino soluzioni in tempo ragionevole 

diciamo, due, tre settimane, perché quei locali servono... 

quei locali di via Fici servono al Commerciale, non possono 

più essere utilizzati dalla scuola  Sirtori, e ci sono allo 

studio tre o quattro soluzioni, per allocare questi Uffici 

della Sirtori, e sono... la soluzione sarà conseguente alla 

definizione degli accordi anche con il libero Consorzio, 

perché dipende anche da questo, insomma, la scelta dei locali 

da potere destinare a questa necessità. Lei, Consigliere Di 

Pietra, chiedeva pure, che è necessario appunto trovare altre 

quattro, cinque classi per questo stesso Istituto, e la 

proposta mi pare che l’abbia fatta anche apertamente, di 

destinare l’ex plesso della contrada... detto Cannata, 

insomma, nella via Trapani, c’è effettivamente un progetto, 

vedrò di sollecitare l’Ufficio Tecnico, perché si possa 

auspicabilmente rendere disponibile quei locali, che non 

credo che siano in cattive condizioni, in tempo utile, 

comunque, manteniamoci in contatto. Per gli sviluppi 

relativi alla locazione della Segreteria, Presidenza nella 

Sirtori, insomma, spero di potere dare un’indicazione più 

precisa, nell’arco di pochi giorni. I lavori di cui alla 

determina 382/2022, saranno definiti, mi dicono gli Uffici 

proprio oggi, tra sette e dieci giorni. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Assessore Alagna, prego. 
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ASSESSORE ALAGNA 

 

Sì Presidente. Signori Consiglieri, io vorrei replicare 

brevemente alcune dichiarazioni fatte dal Consigliere 

Orlando, Di Pietra e anche al Consigliere Passalacqua, mi 

dispiace che è andata via la Consigliera Genna, ma comunque 

ci sarà modo di replicare anche nei prossimi giorni. Sono 

stati trattati argomenti che riguardano il Settore 

Turistico, quindi mi preme anche voler replicare. 

Innanzitutto, caro Consigliere Di Pietra, come abbiamo avuto 

modo anche di parlane fuori da quest’aula, sa quando ho a 

cuore io la zona Nord di questa città, della nostra città, 

in particolare la zona legata al Kite, quando io credo nel 

turismo sportivo, già a partire dall’anno precedente, l’anno 

scorso abbiamo lanciato la prima edizione del Kite Fest, 

abbiamo deciso di istituzionalizzare questo evento insieme 

ad altri eventi, insieme all’Amministrazione Comunale, già 

sono eventi che comunque abbiamo presentato alla BIT, che 

ritengo che sia una borsa internazionale importante dal punto 

di vista turistico, e proprio sul... Consiglieri... dicevo, 

abbiamo deciso di istituzionalizzare il Kite Fest, capisco 

che non serve soltanto istituzionalizzare un evento, perché, 

l’evento promuove il territorio, promuove quella zona, 

promuove la città, ma sicuramente, dobbiamo migliorare i 

nostri servizi, i servizi essenziali, la città deve diventare 

più accogliente, mi dispiace, caro Consigliere Passalacqua, 

che la precedente Amministrazione, da questo punto di vista, 

ha fatto ben poco, perché, per quale motivo la precedente 

Amministrazione non ha attivato i collegamenti con la zona 

del Kite con il centro storico, si poteva fare anche nella 

precedente Amministrazione, oggi noi ci ritroviamo ad 

ereditare, con nessuna polemica, ci ritroviamo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Ci ritroviamo ad ereditare... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Questa criticità... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Noi... ascolti, io non voglio... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua... 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Consigliere Passalacqua... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Dopo due anni mi dice la vecchia Amministrazione... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua... 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Consigliere Passalacqua... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie. 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Consigliere Passalacqua, lei sa quanto io la stimo, così 

come stimo anche il Consigliere Di Pietra, tra di noi c’è un 

rapporto anche di amicizia, quindi che, va oltre, l’azione 

Amministrativa, oltre la politica, quindi mi fermerei qui, 

però dico, tante criticità, non volevo attaccare la 

precedente Amministrazione, me ne guarderei bene, però tante 

criticità che oggi la città si trova, che oggi... 

l’Amministrazione attuale si trova, a dover affrontare, 

sicuramente richiedono i tempi lunghi, l’Hub Turistico, ci 

siamo ritrovati un  momento ai Mille purtroppo, dove 

purtroppo necessitano degli interventi anche di 

manutenzione, sicuramente come diceva il Sindaco, sarà fatto 

l’Hub Turistico, sarà fatto, però purtroppo richiedono dei 

tempi abbastanza lunghi, non può... in sei mesi non si può 

realizzare un Hub Turistico, ci stiamo lavorando, lo stesso 

vale per i collegamenti, questo rientrano tra le priorità di 
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questa Amministrazione, mi auguro che quanto prima, anche a 

partire dalla prossima settimana, si possono creare dei 

collegamenti, abbiamo avuto problemi anche con il personale, 

con gli autisti, ma li stiamo superando, con l’Assessore 

Galfano, già ci siamo attivati per la manutenzione delle 

strade, purtroppo, in questa... soprattutto in quella zona, 

bisogna utilizzare del materiale a basso impatto ambientale, 

quindi, ormai siamo prossimi alla stagione e quindi di 

conseguenza già... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

È iniziata... no, lo so, lo so, lo so, caro Gabriele Di 

Pietra, so benissimo come so cosa significa programmazione, 

abbiamo... per la prima volta a Marsala, questa 

Amministrazione ha messo in atto una programmazione che ha 

abbiamo presentato anche alla BIT, e che presenteremo... 

abbiamo utilizzato anche degli strumenti innovativi, 

strumenti digitali, mi spiace che la Consigliera Genna è 

assente, non siamo... non abbiamo presentato la città 

soltanto con del materiale offerto da alcune Associazioni, 

ci siamo presentati con del (inc.) dove all’interno oltre 

alla campagna Istituzionale, abbiamo presentato anche degli 

eventi che abbiamo istituzionalizzato, a partire anche 

prossimamente dall’11 di maggio dove verrà presentato un 

itinerario Garibaldino, presso la cantina storica Florio, 

verrà presentato questo percorso Garibaldino, sia dal punto 

di vista fisico ma anche dal punto di vista digitale, ci 

siamo presentati alla BIT con un catalogo digitale, non 

soltanto con i semplici pieghevoli a differenza di molti 

altri Comuni, abbiamo istituzionalizzato come dicevo prima, 

diversi eventi, metteremo... già dalla prossima settimana 

avremo anche, pubblicheremo un avviso per l’estate 

marsalese, quindi dico, non so se le precedenti 

Amministrazioni già avevano... hanno realizzato tutta una 

serie di programmazione turistica che comunque i risultati 

già cominciano a vedersi, ci sono a Marsala molti turisti.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Sulla cartellonistica, Consigliere Pugliese, sulla 

cartellonistica, e anche sulla cartellonistica, a 

prescindere che comunque ormai, l’utilizzo della 

cartellonistica quella tradizionale... 

 

INTERVENTO 

 

Allora togliamola. 



72 

Consiglio Comunale del 28/04/2022 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

No, non la dobbiamo togliere, ma è diventata... bisogna 

ammodernarla, bisogna... però ormai, il turista, il 

visitatore che arriva nella nostra città, utilizza il (inc.) 

utilizza, ormai attraverso l’iPhone altri strumenti, gli 

strumenti digitali, per carità, va ammodernata, però anche 

questa è una criticità che abbiamo ereditato dalla precedente 

Amministrazione, quindi anche la tassa di soggiorno, 

l’aumento della tassa di soggiorno che è stato condiviso 

dall’Amministrazione, serve proprio per andare a finanziare 

queste attività di promozione turistiche... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, chiedo di intervenire dopo. 

 

ASSESSORE ALAGNA 

 

Io capisco che, stare lì, stare tra i banchi del... dal 2007 

fino ad un anno e mezzo fa, anch’io mi trovavo tra i banchi, 

però, è facile criticare, però bisogna cercare anche di 

essere consapevoli che oggi amministrare non è così semplice 

così come, l’attività che un Consigliere Comunale, per 

carità, è quella di indirizzo politico, di controllo, 

un’attività anche propositiva nei confronti 

dell’Amministrazione, però, dovete capire che oggi 

amministrare, è un impegno non indifferente, perché comunque 

molti progetti, non si realizzano con la bacchetta magica in 

tre mesi, in sei mesi, ma richiedono dei tempi abbastanza 

lunghi. Quindi, criticare, per carità, è il ruolo delle 

parti, il ruolo dell’Opposizione, dei Consiglieri, però, 

cercate di essere anche, fra virgolette, anche propositivi 

nei confronti dell’Amministrazione, cerchiamo di fare rete, 

di fare squadra, Consiglio e Amministrazione, non bisogna 

fare una critica fine a se stesse, cioè, sappiamo cosa 

significa programmare, ma dovete sapere, dovete essere 

consapevoli anche voi, che siete seduti tra i banchi anche 

dell’aula Consiliare, che oggi non è così semplice. 

Presidente, io ho terminato. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente posso per fatto personale? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, Consiglieri, però dico, una considerazione sola, 

dico, posso capire, attenzione, avete avuto la possibilità 

di interrogare, avete avuto la possibilità di... 
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CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Sono stato tirato in ballo. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua, avete avuto la possibilità... ma 

guardi, attenzione, io non sto dicendo... siccome vedo già 

che ci sono, di nuovo, il collega Orlando che sta prenotando, 

il collega Di Pietra che sta prenotando...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Facciamo una cosa, facciamo intervenire il Sindaco. 

 

SINDACO 

 

Consigliere Passalacqua, intanto, chiedo scusa, inizialmente 

non ho fatto caso, per le domande che ha posto, sul... una 

battuta me la fa passare, io sono solitamente additato come 

quello che guarda indietro, ho l’impressione che lei abbia 

fatto partire le lancette invece, da un anno e sei mesi a 

questa parte, nel senso che, l’ospedale Covid, lo era anche 

prima, non lo è diventato durante la mia Amministrazione, 

fermo restando che lei converrà che quello era un problema... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Che è un problema che ha riguardato la politica Regionale di 

all’ora e di ora, e comunque, sull’ospedale Covid, abbiamo 

avuto anche dei recenti incontri, di cui non abbiamo dato 

notizia perché è inutile fare annunci Presidente, sulla 

questione dell’ASP, ma silenziosamente abbiamo più volte 

lavorato, più volte incontrato anche il Commissario 

dell’ASP, anche con il Presidente Sturiano, e posso 

rassicurare che c’è una buona determinazione, abbiamo 

parlato anche con il Vicesindaco, una buona determinazione 

a potere, diciamo, pandemia consentendo, a potere riordinare 

i servizi Covid nei presidi ospedalieri della nostra 

Provincia, quindi non concentrare tutto su Marsala. La stessa 

questione, considerazione dovrei fare sulla galleria, perché 

lei sa bene che, la galleria, era diciamo, aveva queste 

criticità, diciamo così, di sicurezza, già da prima del 

nostro insediamento, noi abbiamo messo i semafori al senso 

alterno, giusto, sbagliato, dovevamo decidere, o mettere i 

semafori o chiudere, abbiamo preferito mettere i semafori, 

anche perché la prova, il tentativo di fare la deviazione 

prima non era ben gradito, ne abbiamo parlato più volte anche 
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con alcuni Consiglieri Comunali, quindi abbiamo preferito 

questa soluzione, abbiamo anche incontrato il Direttore 

Regionale dell’ANAS per affidare la gestione come giusto è, 

abbiamo avuto risposta che appena sarà finanziata la bretella 

con Mazara, appena sarà finita la procedura, perché c’è una 

copertura finanziaria per far partire i lavori, speriamo 

presto, dovrebbero così, c’è stato assicurato, prendere in 

carico la gestione della bretella perché, dallo scorrimento 

veloce, perché come lei sa, non siamo nella condizione di 

potere gestire questo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Sì, sì, totalmente, in cambio noi dovremmo farci carico della 

manutenzione di tutta la Statale... questo, è così, il nostro 

programma. Per quanto riguarda poi le altre questioni, a 

proposito del Kite e rispondo ad entrambi, i dati sono 

confortanti, se negli anni scorsi c’erano 40 mila presenze 

circa, adesso ce ne sono molte di più, non dico che è un 

merito nostro, è tutto un lavoro che è stato fatto anche per 

quanto riguarda la promozione della città, ma soprattutto le 

rotte di collegamento attraverso l’aeroporto di Palermo e di 

Trapani, e quindi diciamo che, bisogna a maggior ragione, ha 

ragione il Consigliere, devo riconoscere che ha ragione il 

Consigliere Di Pietra, bisognerebbe attrezzarsi ancora 

meglio per tutta una serie di servizi, e come sapete bene, 

oltre ai pullman che sono arrivati con la precedente 

Amministrazione, con precedenti programmi, per la verità a 

maggio del 2021 ne sono arrivati altri nove autobus da sei 

metri, che facevano parte del finanziamento dei precedenti 

autobus, ne devono arrivare altri due elettrici, da Agenda 

Urbana e tre di scuolabus, e questo ripropone la questione 

della municipalizzata o dei programmi di cui abbiamo parlato 

più volte, ma finalmente quel gruppo di lavoro c’ha dato 

delle indicazioni e quindi presto porteremo in Consiglio 

Comunale una nostra proposta sulla quale potremo 

confrontarci, devo dire sull’argomento, a proposito di 

quella quesitone gestionale di cui parlavamo, che è cara 

sempre al Consigliere Fici, lo ricordo perché, così poi non 

mi potrà criticare, a proposito di questo aspetti, abbiamo 

inaugurato un metodo, che speriamo funzioni perché stiamo 

inventando tutte le soluzioni possibili e immaginabili, per 

arrivare a dei risultati più concreti, quest’anno abbiamo 

deciso di incontrare, assieme al Vicesindaco e all’Assessore 

D’Alessandro, Dirigenti e Assessori, dando degli obiettivi, 

delle scadenze, dei termini, perché spesso e volentieri noi 

diamo l’input però poi ci dicono, abbiamo tolto altre cose, 

e quindi bisogna lavorare sulle priorità, anche loro hanno 

ragione, perché con la carenza di personale, e abbiamo 

concordato, abbiamo cominciato con uno dei più bravi 
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Dirigenti che abbiamo, e cioè il Dottore Menfi, abbiamo 

concordato che, entro delle specifiche date, non le elenco 

tutte, accordo di vicinato, Guardia Ambientali, viabilità 

(inc.) viabilità Stagnone, ZTL, strisce blu, pista via 

Amendola, eccetera, eccetera, ci siamo dati delle scadenze, 

che renderemo note se lo si richiederà nei prossimi giorni, 

anche per tutti gli altri Dirigenti, questo sarà una sorta 

di verifica politica per me e degli obiettivi strategici che 

ci diamo, sarà anche un motivo di verifica per i nucleo di 

valutazione, perché finora, diciamocelo francamente, spesso 

e volentieri, anche sulle performance, sulla valutazione 

degli stessi Dirigenti, è stato un po’ fumosa la valutazione 

che è stata fatta, per cui stiamo sperimentando questa 

modalità, in modo tale che sappiamo con certezza, almeno 

rispetto all’input politico e all’impegno delle Dirigenze, 

quando sulle priorità, poi certo, può capitare che indichiamo 

dieci priorità, l’undicesima, la dodicesima, tarderà ad 

arrivare, e quello sarà il motivo della critica ma spero che 

si riconosca anche il risultato dei 10, 11 obiettivi 

raggiunti che sono certo così, avremo modo di certamente di 

raggiungere. Poi per quello che riguarda l’erosione della 

costa di San Giovanni, del lungomare (inc.) le difficoltà 

sono state determinate, finora, perché c’è com’è noto il 

finanziamento, sulle note vicende legate all’aumento dei 

prezzi, e quindi al prezziario con cui si era fatto il 

capitolato precedentemente, e quindi stanno lavorando al 

riaggiornare i prezzi, con la speranza che diciamo, siamo in 

grado poi di potere fronteggiare economicamente, ove si 

dovesse arrivare oltre al limite del ribasso d’asta per le 

questioni che sappiamo. Per quanto riguarda poi, l’acqua, no 

ne parliamo perché ne ho già parlato abbondantemente, le 

risparmio questa risposta, eh... noi... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Ecco, per quanto riguarda la pendenza, eh... Consigliere, io 

ritengo che quella sia un aspetto anche di messaggio che noi 

vogliamo dare, che probabilmente non è stato del tutto 

compreso, sull’aspetto tecnico non entro nel merito, nel 

senso che, se effettivamente c’è un dislivello, questo lo 

farò presente, però ho visto anche una nota, una risposta da 

parte dell’Architetto Angileri, che aveva dato delle sue 

spiegazioni tecniche, per cui, se mi fa la cortesia di darmi 

un puntuale diciamo, una puntuale indicazione di carattere 

tecnica, lo rappresenterò agli Uffici, per vedere se 

effettivamente, da ciò che ci dice il Progettista, il 

Direttore dei lavori, questo problema non c’è, però, se 

possiamo avere ulteriori elementi, può essere utile. Le 

faccio presente, che in quell’area, per i programmi che 

abbiamo, vedi Hub Turistico, via Scipione l’Africano, vedi 
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tutta quella zona che dovrebbe diventare una zona di maggiore 

presenza e affluenza turistica, in quella zona noi speriamo 

che si possa regolarmente viaggiare entro i 20 chilometri 

orari così come da cartello che indica tutto questo, anche 

i nostri cittadini, chiaramente, devono abituarsi, però, 

quella verifica la faremo. Su quanto riguarda il monumento 

ai Mille, la segnaletica, tutti questi aspetti, possono 

rassicurarla che, attraverso anche l’Assessore Milazzo, 

stiamo facendo tutto un lavoro di riorganizzazione che merita 

dei tempi, e daremo comunque anche delle tempistiche sulle 

scadenze così come detto a proposito di quel discorso legato 

ai Dirigenti, quindi faremo la nostra parte e fino in fondo, 

chiedendo scusa per il ritardo ma, così come abbiamo detto, 

non solo per l’acqua ma anche per la galleria e anche per 

esempio come diceva il Consigliere Di Pietra, a proposito 

dell’affidamento dei locali, noi ci siamo ritrovati a dover 

mettere ordine, e quindi, dispiace dirlo, la lentezza, che 

riconosco, perché è una lentezza rispetto alle nostre 

priorità e alle nostre buone intenzioni, è stata determinata 

spesso e volentieri da una ricognizione che ha fatto venir 

fuori che spesso mancano trascrizioni, mancano contratti, 

per cui, non è facile poter procedere con l’assegnazione di 

nuovi beni ad Associazioni che ne fanno richiesta, se non 

vai a regolarizzare, a sanare, a verificare bene, 

attentamente, immobile per immobile, come stanno le cose, 

noi non abbiamo assegnato immobili, se non per periodi 

temporanei o a soggetti che hanno requisiti particolari 

perché per esempio, soggetti pubblici, come nel caso del 

CNR, altre eccezioni sono state fatte solo per progetti a 

tempo determinato da attuare entro un periodo limitato, solo 

questa eccezione abbiamo fatto, se non ricordo male, perché 

è questa la politica che ci siamo dati. Sugli aspetti del 

turismo, ha parlato l’Assessore Alagna, non voglio 

riprendere le sue considerazioni, è chiaro comunque che 

faremo prestissimo un nostro avviso, sapendo che l’anno 

scorso questo avviso fu  molto criticato, però rientra anche 

in quelle procedure che valgono per l’App municipium, ma 

valgano anche per ridurre il più possibile margine di 

discrezionalità dell’Amministrazione sulle scelte da fare 

per evitare di indicare tizio o caio, e poi mi pare che 

abbiamo chiarito anche questo aspetto, quindi anche qui, si 

fa fatica a far passare un messaggio, ma gradualmente, sono 

convinto che ci riusciremo. L’App municipium, Consigliere Di 

Pietra, è un invito a nozze per noi, ma dobbiamo farlo bene, 

proprio, dobbiamo evitare di scoraggiare i cittadini, questa 

è la nostra valutazione, perché se c’è stata una politica 

clientelare, come lei dice, nel passato recente e lontano, 

diciamo che è una, non dico una incrostazione, ma una visione 

della politica, della quale dobbiamo liberarci gradualmente, 

ha bisogno di un processo culturale, allora dove lo facciamo 

questo? Lo facciamo lì dove siamo in grado di intervenire 

tempestivamente, evitando il più possibile comunque, che vi 
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siano ancora di queste modalità che purtroppo, certamene non 

agevolano, diciamo, la trasparenza, la legalità o diciamo, 

un modo innovativo, se vogliamo, di fare politica, che 

risponde direttamente alla comunità e non al singolo soggetto 

cittadino, che deve abituarsi, ad una modalità diversa di 

intervento. Noi, sull’argomento stiamo facendo di tutto, e 

lei lo sa, anche per trovare una più forte partecipazione 

dei cittadini, e vado a parlare anche della zona Nord, del 

lavoro che dobbiamo fare, non solo nella zona San Leonardo 

Birgi che merita tantissimo, per le considerazioni che si 

facevano sul turismo, però, diciamocelo francamente, e ce lo 

siamo detti anche in privato, dobbiamo inaugurare una 

stagione di collaborazione fra pubblico e privato, anche 

negli interventi che si vanno a fare, se domani si dovesse 

fare una staccionata nuova, al lungomare, nel centro o nella 

zona Nord, è chiaro che abbiamo bisogno che si attivi una 

forma di collaborazione e di salvaguardia di beni comuni, 

l’abbiamo fatto con il regolamento dei beni comuni, ma non 

è facile far passare questo messaggio per ovvie ragioni, 

perché anche qui c’è un processo culturale da attivare, e 

che una volta sperimentato, renderà, diciamo, più facile 

questa procedure, ma ci vuole del tempo, è faticoso, nel 

frattempo mi rendo conto che magari ci sono le lamentele, 

non si è contenti perché la città ha bisogno di risposte 

immediate, ma immaginate, noi a Villa Cavallotti, da qui a 

breve, sistemeremo una decina di nuovi tavoli con sedie, 

abbiamo dovuto scegliere del materiale che non si va a 

rompere facilmente, per evitare proprio i danni che sappiamo, 

però se si fa anche una sorta di affidamento, ai privati, 

nella logica del bene comune, tutto questo diventa più facile 

anche per i giochi inclusivi che andremo a sistemare. Poi, 

a proposito Consigliere Di Pietra, delle sue considerazioni, 

sulla scuola risponderà il... ha risposto il Vicesindaco, 

per quanto riguarda invece le strade, che lei segnalava, è 

nella logica di un servizio su un’area turistica che ha 

bisogno certamente di avere priorità, noi abbiamo fatto 

quest’anno via Vajarassa, rifaremo quella del Kite, in attesa 

che arrivi il finanziamento noto e vi sarebbe una... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

No, no, lo facciamo adesso, per quello che ci riguarda... 

no, no, il finanziamento, sul finanziamento... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Arriverà prima l’emendamento è chiaro, è giusto fare ciò 

che, chiaramente saremo in grado di potere fronteggiare. 
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Poi, e finisco, Consigliere Marino, non so se è ancora qua, 

poi risponderemo in presenza al Consigliere Marino. io vi 

chiedo scusa, poi mi dirai per quale emittenti lavori, 

Consigliere Orlando, visto che da sempre ti becco che fai 

foto e video, eh... io vi chiedo scusa se purtroppo devo 

lasciarvi, ma devo accompagnare una persona a me cara in 

aeroporto, però ci sono gli Assessori che possono rimanere, 

se non ci sono... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

SINDACO 

 

Sì, come se ci fossi io, vi viene meglio, io vi posso lasciare 

una foto, quando parla il Vicesindaco mettete la mia foto 

davanti e vedete che troverete la motivazione per potervi 

gasare di più, e potere parlare meglio. Io vi ringrazio, 

Presidente. Il Presidente Sturiano, non me ne vorrò, se 

magari mi farà pervenire anche per iscritto delle 

interrogazioni o comunque ci sono gli Assessori, c’è il 

Vicesindaco, ma purtroppo, come le ho anticipato, devo 

lasciare l’aula. Se lei mi autorizza Presidente... 

 

PRESIDENTE 

 

Signor Sindaco è autorizzato. Grazie per le risposte. Ha 

chiesto di intervenire l’Assessore Galfano, prego Assessore 

ne ha facoltà. 

 

ASSESSORE GALFANO 

 

Grazie Presidente, Consiglieri, già ha risposto 

abbondantemente il Sindaco, comunque volevo fare una piccola 

precisazione per quanto riguarda le strade, in modo 

particolare all’intervento fatto dal Consigliere Mario 

Rodriquez, riguardante la rotatoria del Signorino. Come sa, 

lì c’è un intervento da fare perché la strada, dire in 

condizioni pessime, è dire poco, è già nell’intenzione 

dell’Amministrazione appunto di provvedere il tratto che 

comprende la rotatoria dal Signorino fino al semaforo di 

Terranova e Bambina, ma come sapete benissimo, lì è stato 

fatto un intervento di fognatura, ora, Consigliere 

Passalacqua, non è un attacco alla precedente 

Amministrazione perché no ne ha colpa, ma nella precedente 

Amministrazione, quando si sono fatti i lavori di fognatura, 

che cosa è successo? Su input della Provincia, non colpa 

della precedente Amministrazione, si è deciso di... anzi, la 

Provincia ha detto di intervenire in quei tratti di fognatura 

intervenendo per l’intera carreggiata e non per metà, che 

cosa è successo, che sono finiti i fondi, finendo i fondi 

ora ci ritroviamo in questa situazione, però, la condizione 

delle strade è pessima e non possiamo lasciarla così perché 
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è un pericolo, per tutti. È già mia intenzione, ho fatto 

fare dei sopralluoghi anche da... sappiamo benissimo che c’è 

un Commissario esterno, abbiamo un Direttore dei lavori 

esterno, ma abbiamo un RUP che è l’Architetto Stefano 

Pipitone, io ho chiesto che lui faccia magari una consegna 

parziale, perché non vorrei, che noi provvediamo ad 

aggiustare quelle strade, poi, per un qualsiasi motivo, 

magari che sono state fatte male, poi magari c’è un cedimento 

e diventa colpa di questa Amministrazione, Rino correggimi 

se sbaglio, e quindi di conseguenza si farà un... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALFANO 

 

Assolutamente, e quindi stiamo provvedendo a rifare quel 

pezzo di strada che è pericolosa. Invece volevo informare, 

ma sicuramente lo sa, il Consigliere Di Pietra, per quanto 

riguarda, in tempi non sospetti siamo intervenuti per la via 

Vajarassa che arriva fino al Baglio Cudia, è stato fatto 

penso un discreto lavoro, abbiamo diciamo creato, questa via 

di fuga, era già intenzione dell’Amministrazione di 

procedere a fare un’altra via di fuga, non so identificarla, 

lei sa meglio di  me come si chiamano queste strade, ma io, 

magari... però è successo che abbiamo un’altra urgenza, è la 

strada del Kite, dove siamo intervenuti lo scorso anno come 

lei ben sa, però purtroppo, un po’ il tempo, un po’ i mezzi 

che passano lì, dobbiamo intervenire di nuovo, infatti 

abbiamo fatto l’altro ieri sera, l’altro ieri pomeriggio 

anzi, non sera, erano le quattro e mezza di pomeriggio, 

insieme a Mimmo... alla posizione organizzativa, insieme al 

Comandante Menfi, al Vicecomandante, a Mortillaro, abbiamo 

fatto un sopralluogo, abbiamo visto le condizioni pessime di 

quella strada, ora il Comandante sta provvedendo a farmi 

pure una nota e provvederemo a fare anche quella.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE GALFANO 

 

Non dico ieri, ma la prossima settimana cercheremo... già è 

messa in programma, siamo in ritardo, lo dice lei e lo dico 

pure io. Soltanto per precisarlo e per... invece vedremo, 

sto lavorando perché dobbiamo... lei sa benissimo, come me, 

questioni di, sempre nella stessa pentola ci dobbiamo 

muovere, per l’altra strada, l’altra via di fuga, la faremo, 

ma cercheremo di farla con il minor costo possibile perché, 

stiamo investendo su quella zona, come dice bene lei, però 

abbiamo anche altre zone da coprire, solo per questa 

precisazione, grazie. 
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PRESIDENTE 

 

Grazie Assessore Galfano. Se non ci sono altri interventi, 

volevo ringraziare... ah, c’è il collega Orlando prenotato, 

prego collega. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Soltanto per rispondere all’Assessore 

Alagna, che diceva che è facile da questi banchi criticare 

l’Amministrazione, ma, veda Assessore, lei è venuto diverse 

volte in Commissione e abbiamo avuto diverse occasioni di 

confronto, e noi, abbiamo fatto tantissime proposte, non può 

dire che siamo soltanto critici, perché le proposte le 

abbiamo avanzate, le abbiamo avanzate insieme a lei anche in 

Commissione, ne abbiamo parlato anche durante il periodo 

natalizio, lei conosce quanto noi ci siamo spesi al di fuori 

del gettone di presenza e al di fuori di quello che era il 

tempo all’interno di quest’aula, perciò, proprio da lei, che 

venga a dire che noi come Gruppo siamo la parte critica e 

attacchiamo sempre l’Amministrazione, non glielo permetto, 

invece io, aspetto da lei Assessore, un cronoprogramma per 

come ha detto il Sindaco, il Sindaco parlava di 

cronoprogramma con gli altri Dirigenti e con gli Assessori, 

lei il cronoprogramma Assessore, lo doveva presentare a 

gennaio, è in ritardo, Assessore mi creda, lei è in ritardo, 

lei il suo entourage, il suo staff è in ritardo, non basta 

calendarizzare soltanto cinque eventi, non parlate di notte 

bianca, non parlate di eventi, non parlate di manifestazione, 

non parlate di fiere, non parlate di nulla, ci sono soltanto 

cinque eventi, uno di sport, uno culturale, uno di musica, 

non voglio entrare nel merito degli articoli che ho letto in 

questo giorni, e le risposte che ha dato lei, è pur vero che 

le Amministrazioni non possono sottoscrivere contratti, ma 

possono prendere, possono fare in contri e (inc.) è vero 

quello che dice lei Assessore, ma ci sono altri Assessori 

come lei, si possono copiare, copiare non è vergogna, si 

possono apprendere altre... veda l’Assessore, il suo collega 

Assessore del Comune di Brindisi, ha fatto di Brindisi una 

destinazione, certe volte basterebbe soltanto copiare e 

vedere come fanno gli altri Comuni e quando iniziano a farlo 

soprattutto, perciò, capisco che la mia parte è la parte 

critica in Consiglio Comunale, ma che lei venga a dire che 

noi facciamo solo la parte critica e non facciamo proposte, 

questo non glielo permetto, Assessore. 

 

PRESIDENTE 

 

Grazie Consigliere Orlando. Non ci sono ulteriori 

interventi, ringrazio la Giunta, gli Assessori che sono 

rimasti fino all’ultimo qui con noi, il Segretario, e anche 

i quattro valorosi Consiglieri che sono rimasti fino 
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all’ultimo, il Presidente Sturiano ha anticipato che a breve 

convocherà una Conferenza di Capigruppo per stabilire la 

data della prossima convocazione di Consiglio Comunale. 

Grazie a tutti e buonasera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


